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TITULARES LOCALES 

 
  

 
 

Quiere SITIAVW convencer a Audi 

El Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz Volkswagen 
(Sitiavw) y el Gobierno del Estado tienen que sumar esfuerzos para que la empresa Audi 
decida a finales de 2012 instalar su nueva planta en Puebla, mencionó Antonio Flores 
Trejo, secretario general del gremio. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Hallan a dos poblanos en narcofosa de Tamaulipas 
La Comisión de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso local informó que 
trabaja con la Procuraduría General de la República y la del Estado, en la identificación de 
dos jóvenes poblanos que al parecer sus cadáveres están entre otros localizados en 
narcofosas en el estado de Tamaulipas.  (Heraldo) 

   

 

 

Conmemoran día internacional del trabajo en Puebla 
Rechazo a una reforma laboral que despoje a los trabajadores de sus derechos, salarios 
mínimos remuneradores y combate a la inseguridad pública y la delincuencia organizada 
a través de la inteligencia y no la violencia, demandaron sindicatos independientes en el 
marco del Día Internacional del Trabajo. (Síntesis) 

  

 

 

Le llueve a Javier Lozano en el Día del Trabajo 

Como una pesadilla, el nombre de Javier Lozano Alarcón apareció una y otra vez durante 

la marcha del 1 de mayo. Los vendedores ambulantes, profesores y universitarios 
corearon su nombre como si fuera un exorcismo. (Intolerancia Digital) 

  

 

 

RMV levanta acta de defunción al Arco Norte 
La última herencia del marinismo en materia de corrupción llegó a su fin. El Libramiento 
Norte, concesionado directamente a la trasnacional española OHL, sin licitación de por 
medio, fue oficialmente cancelado por el gobierno morenovallista luego de que la firma 
fue incapaz de adquirir el derecho de vía necesario en cuatro años, además de las 

numerosas ilegalidades en el contrato de concesión. (Cambio) 
  

 

 

Peña: yo voy a debatir; la transmisión, cosa del IFE 
Enrique Peña Nieto, candidato del PRI a la Presidencia de la República, garantizó que 
acudirá al debate de este domingo y delegó las responsabilidades y las estrategias de 

difusión del encuentro entre los aspirantes al Instituto Federal Electoral. (Milenio) 
  

 

 

Miles de trabajadores protestan en contra de la política laboral 
Más de 25 mil trabajadores adheridos a la Unión Nacional de Trabajadores y otras 
organizaciones indígenas y campesinas, marcharon este 1 de mayo en conmemoración 
del Día del Trabajo, en la ciudad de Puebla. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Fracasa el proyecto de la primera Ciudad Rural en Puebla 

Al cumplirse poco más de un año del anuncio oficial para convertir la junta auxiliar de San 
Miguel Tenextatiloyan, ubicada en el municipio de Zautla, en la primera Ciudad Rural del 

estado, el proyecto de más de 200 millones de pesos fracasó. (e-consulta) 
 

 

 

 

RMV refrenda su respeto a la clase trabajadora 
En el marco del Día del Trabajo, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, refrendó 
su respeto a la autonomía sindical y reafirmó su compromiso de trabajar para generar 
condiciones de estabilidad laboral y paz social. (Periódico digital) 

  
 
 

http://impreso.milenio.com/
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Inician maestros del ITSSNP huelga de hambre por despidos injustificado 
Un grupo de seis maestros iniciaron una huelga de hambre en el zócalo de la capital 
poblana  tras ser despedidos del Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Norte de 
Puebla (ITSSNP),  -ubicado en el municipio de Zacatlán- por intentar  conformar un 
sindicato. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Porfirio Díaz, el héroe del 2 de abril 
El 5 de Mayo fue una gran victoria. E incluso los historiadores críticos de la “versión 

oficial” la reconocen como tal, aunque señalan que este triunfo no fue definitivo en la 
guerra contra Francia. (Imagen Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Cuatro horas tardó simulacro virtual de evacuación en comunidades del Popo 
Con el objetivo de calcular los tiempos de abordaje y traslado de personas desde las 

poblaciones hasta los lugares donde se tiene prevista la instalación de albergues, en caso 
de presentarse una grave contingencia volcánica, el gobierno de Puebla, en coordinación 
con la Secretaría de la Defensa Nacional, realizaron un simulacro virtual de evacuación en 
las comunidades cercanas al Popocatépetl.  (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 
 

 

 

¡Basta de cinismoo!, reclaman a SNTE 

Ante el rechazo del SNTE y su lideresa a la evaluación de los maestros, Mexicanos 
Primero les reclama el fin al cinismo y a los pretextos. (Reforma) 

  
 

 
IFE: un reto a la autoridad, la actitud de televisora 
El consejero presidente del IFE, Leonardo Valdés, consideró un "reto a la autoridad 
electoral" la decisión de TV Azteca de no garantizar la transmisión del debate entre 
candidatos presidenciales. (El Universal) 

 
 

 

 
Peña: yo voy a debatir; la transmisión, cosa del IFE 
Autoritarismo, obligar a las televisoras a programar el ejercicio: Ramírez Marín. El 
candidato priista a la Presidencia señala que corresponde a la autoridad electoral 
encontrar los canales y la forma para que el debate del domingo tenga amplia difusión. 
(Milenio digital)  

  
 

 

Repudio mundial a recortes sociales en el Día del Trabajo 
Caracas, 1° de mayo. Miles de personas desfilaron hoy en el Día Internacional del Trabajo 
en los diferentes países de América Latina, en reclamo de mejoras laborales y salariales, 
en algunos casos y, en otros, en apoyo a políticas gubernamentales, mientras en Chile la 
jornada culminó con disturbios provocados por encapuchados y un saldo de 20 detenidos 
y seis policías lesionados. (La Jornada) 

  

 

 

SCT, la que más ahorra; Energía, la gastalona 
Sólo nueve dependencias del gobierno hicieron ahorros en el gasto administrativo y de 
operación en el marco del Programa Nacional de Reducción de Gasto Público, mientras 
que cinco secretarías han ejercido su presupuesto por arriba del programable, es decir, 
llevan un avance superior a 25 por ciento. (El Economista Digital) 

  
 

 

Déficit de 8 millones de empleos: Coparmex 

En el marco de la celebración mundial por el Día del Trabajo, la Confederación Patronal 
de la República Mexicana (Coparmex) alertó que entre 1995 y 2011 se acumuló un 
rezago de más de 8 millones de plazas laborales, según los registros de la Secretaría del 

Trabajo y Previsión Social. (Crónica Digital) 
  

 

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 02 de Mayo de 2012 

 
 

 3 

 
 

 

 

Peña: el debate, asunto del IFE; autoridad mantiene día y hora del encuentro 
El ex mandatario considera que corresponde al Instituto Federal Electoral la transmisión y 
la cobertura del encuentro; el consejero electoral Leonardo Valdés llama a los votantes a 

que vean el domingo la transmisión de los candidatos. (Excélsior) 
 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Inauguran pavimentación con concreto hidráulico de la Calzada Zaragoza  
Con una inversión de 74.8 millones de pesos, del programa "Peso a Peso", el gobernador del estado y el alcalde 
capitalino, Rafael Moreno Valle Rosas y Eduardo Rivera Pérez, respectivamente, inauguraron la pavimentación con 
concreto hidráulico de la Calzada Zaragoza, que forma parte de las obras de mejoramiento integral de la zona 
histórica de Puebla. El mandatario estatal resaltó que la vialidad construida con 74 mil metros cúbicos de concreto 
hidráulico, no es una obra aislada sino que tiene una visión integral. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526382.htm   

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Serán gratuitas las sillas para ver el desfile 
"Ni un centavo" tendrán que pagar los poblanos por ver el desfile del 5 de Mayo en alguna de las 20 mil sillas que 
serán colocadas en su trayecto, anunció el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas. A tres días del 

evento, el mandatario agradeció al edil capitalino, Eduardo Rivera Pérez, que concesionó y exentó el impuesto de 
19.54 pesos para la instalación de cada silla en la vía pública para el próximo sábado, de manera que será el 
propio gobierno estatal el que ofrezca este servicio. Y es que señaló que de este modo, se evitará el problema 
recurrente de cada desfile, de que la gente tenía que pagar mucho por conseguir un lugar. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526393.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Rechaza Rivera aumento salarial de dos dígitos 

El alcalde Eduardo Rivera Pérez advirtió que el municipio capitalino no tiene las condiciones presupuestales para 
aprobar un aumento salarial de dos dígitos al personal del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del 
Ayuntamiento de Puebla.  Dijo que hasta el momento las autoridades competentes no han recibido planteamiento 

alguno sobre la cantidad exacta de parte de los trabajadores que se encuentran al servicio del Gobierno Municipal, 
durante la segunda etapa de negociación, pero continuarán las revisiones para que un acuerdo pueda llevarse a 
cabo.  (Maritza Mena) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526407.htm  

 

 
  

SINTESIS 

 Afinan gobierno y comuna paquete de nuevas vialidades  

Para 2012, el gobierno del estado y el ayuntamiento de Puebla planean un paquete de obras, entre las que 

destaca: la ampliación del puente vehicular 475, la pavimentación con concreto hidráulico del bulevar 5 de Mayo y 
el Hermanos Serdán, así como la construcción de al menos dos puentes vehiculares. La realización de este 
paquete de obras está prevista para después de la celebración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla y es 
posible que para su financiamiento se recurra al esquema Peso a Peso, entre los gobiernos de Rafael Moreno Valle 
y Eduardo Rivera Pérez. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46165-afinan-gobierno-y-comuna-paquete-de-nuevas-

vialidades- 
 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526382.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526393.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526407.htm
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46165-afinan-gobierno-y-comuna-paquete-de-nuevas-vialidades-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46165-afinan-gobierno-y-comuna-paquete-de-nuevas-vialidades-
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Inaugura Comuna la modernización de la calzada Zaragoza 
Bajo el esquema “Peso a Peso”, el ayuntamiento de Puebla inauguró la mañana de ayer la modernización de la 
calzada Ignacio Zaragoza, que es uno de los principales acceso a la capital y ahora cuenta en su totalidad con 
concreto hidráulico. Esta obra se realizó en conjunto con el gobierno del estado, informó el presidente municipal, 

Eduardo Rivera Pérez, quien subrayó que la calzada tiene una longitud de 6.1 kilómetros para lo cual fue aportada 
una inversión de 74.8 millones de pesos en partes iguales por ambas administraciones, en beneficio de un millón 

434 mil habitantes. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inaugura-comuna-la-modernizacion-de-la-calzada-
zaragoza_id_7036.html    
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con inversión de 74.8 mdp reinauguran la Calzada Ignacio Zaragoza 
Con una inversión de 74.8 millones de pesos, el gobernador del estado Rafael Moreno Valle Rosas y el edil 
capitalino, Eduardo Rivera Pérez, inauguraron los trabajos de rehabilitación de la Calzada Ignacio Zaragoza, que 
fue intervenida  a través del Programa ‘Peso a Peso’. Ambos gobiernos aportaron recursos en partes iguales para 

esta obra, aunque el gobernador quiso atribuirse todo el crédito al señalar que él siempre cumple lo que dice y 
que ésta rehabilitación como todo lo que forman parte del paquete de obras conmemorativas al 150 aniversario 

de la Batalla de Puebla, “quedaron listos en tiempo récord”. (Isaac Jiménez Pérez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-inversion-de-74.8-mdp-
reinauguran-la-Calzada-Ignacio-Zaragoza&id=43105 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 

SINTESIS 

 Festejarán Batalla de Puebla en el Mercado de Sabores  
Como parte de las actividades conmemorativas del 5 de mayo, en el Mercado de Sabores, ubicado en la 4 

poniente entre la 11 y 13 sur, se desarrollarán representaciones culturales, artísticas y musicales del 5 al 18 de 

mayo en las instalaciones de del mercado. Estas actividades tendrán la difusión de medios internacionales, así 
como la degustación del Taco más grande del mundo el  próximo 10 de mayo. Para el día 4 de mayo, se realizará 
una jornada médica en el mismo lugar, que van desde consultas generales gratuitas hasta consultas 
especializadas.(Irene Díaz) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46144-festejaran-batalla-de-puebla-en-el-mercado-de-

sabores 
 

 
 

MILENIO  

 Acuerdan gobiernos dar gratis las sillas para el desfile del 5 de Mayo 
El ayuntamiento de Puebla dejará de percibir alrededor de 400 mil pesos, esto luego de anunciar que condonará 

al gobierno del estado los impuestos que iban a ser recabados por la colocación de 20 mil sillas en la ruta del 

desfile del 5 de Mayo. Por primera vez la Comuna no entregará este servicio a particulares ni cobrará los 19.54 
pesos establecidos en la Ley de Ingresos 2012, mientras que el gobierno del estado absorberá el costo que 
represente la renta de las sillas. Durante la inauguración de la Calzada Ignacio Zaragoza, el gobernador del 
estado, Rafael Moreno Valle anunció que las sillas no tendrán costo para las personas que acudan a ver el desfile. 
(Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c0501af   
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inaugura-comuna-la-modernizacion-de-la-calzada-zaragoza_id_7036.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/inaugura-comuna-la-modernizacion-de-la-calzada-zaragoza_id_7036.html
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-inversion-de-74.8-mdp-reinauguran-la-Calzada-Ignacio-Zaragoza&id=43105
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-inversion-de-74.8-mdp-reinauguran-la-Calzada-Ignacio-Zaragoza&id=43105
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46144-festejaran-batalla-de-puebla-en-el-mercado-de-sabores
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46144-festejaran-batalla-de-puebla-en-el-mercado-de-sabores
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c0501af
http://www.contraparteinformativa.com/
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E-CONSULTA 

 Entregan la Comuna y gobierno estatal pavimentación de la Calzada Zaragoza 
Tras un año de obras y cierres viales por su construcción, este martes se entregó la modernización con pavimento 

hidráulico de la Calzada Ignacio Zaragoza, que forma parte del proyecto integral del viaducto que será inaugurado 
el 5 de mayo por el presidente Felipe Calderón. La vialidad —iniciada en abril de 2011—, de 6.1 kilómetros de 

longitud, tuvo una inversión de 74.8 millones de pesos bajo el esquema Peso a Peso, es decir, cubierta a partes 
iguales por el gobierno del estado y el Ayuntamiento de Puebla. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32817:entregan-la-comuna-y-gobierno-estatal-
pavimentación-de-la-calzada-zaragoza&Itemid=332 
 

 
 
 PERIODICO DIGITAL 

 Saldo blanco en la capital por sismo, informa Protección Civil 

Reporta saldo blanco la dirección de protección civil municipal tras el sismo de baja intensidad que se registró al 
medio día de este martes con una magnitud preliminar de 5.6 grados en la escala de Richter, localizado el 
epicentro a 40 kilómetros del suroeste de Ciudad Altamirano en Guerrero, mismo que dijo el titular de la 

dependencia, Gustavo Ariza Salvatori a Puebla llegó con una intensidad aproximada de cuatro grados por lo que 
fue poco perceptible para algunas personas. (Abraham Espinosa) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/saldo_blanco_en_la_capital_por_sismo_informa_proteccion_civil 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Aumentan asaltos a cuentahabientes: SSPyTM 
El secretario de Seguridad Pública Municipal, Amadeo Lara Terrón, reconoció que la falta de apoyo y coordinación 
de los encargados de instituciones bancarias en la capital ha provocado un repunte en los robos a 

cuentahabientes. Indicó que semanalmente se hacen diagnósticos en los puntos más recurrentes de este tipo de 
delitos, en especial en 4 instituciones que se han detectado en las que se presentan ciertas omisiones que son 
básicas para evitarlos. (Angélica Patiño Guevara) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumentan-asaltos-a-
cuentahabientes:-SSPyTM&id=43106 
 

 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 

EL HERALDO 

 Sillas serán gratuitas para el desfile del 5 de mayo  
Pese a que se había otorgado autorización para que organizaciones ambulantes rentaran sillas durante el Desfile 
del 5 de Mayo, la negociación del gobierno del Estado y el ayuntamiento de Puebla determinó que los asientos 

serán controlados por la autoridad estatal, con la finalidad de que los asistentes presencien el acto sin costo. 
Durante la inauguración de las obras de relaminación de la calzada Ignacio Zaragoza, el gobernador, Rafael 

Moreno Valle Rosas, indicó que la prioridad es beneficiar a la ciudadanía por encima de intereses particulares, lo 
que derivó en el aplauso y una serie de porras por parte de unas 200 personas que acudieron al acto. (Jorge Pérez 
Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46028-sillas-seran-gratuitas-para-el-desfile-del-5-
de-mayo 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32817:entregan-la-comuna-y-gobierno-estatal-pavimentación-de-la-calzada-zaragoza&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32817:entregan-la-comuna-y-gobierno-estatal-pavimentación-de-la-calzada-zaragoza&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/saldo_blanco_en_la_capital_por_sismo_informa_proteccion_civil
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumentan-asaltos-a-cuentahabientes:-SSPyTM&id=43106
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Aumentan-asaltos-a-cuentahabientes:-SSPyTM&id=43106
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46028-sillas-seran-gratuitas-para-el-desfile-del-5-de-mayo
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46028-sillas-seran-gratuitas-para-el-desfile-del-5-de-mayo
http://www.contraparteinformativa.com/
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EL HERALDO 

 Cerrazón del gobierno afecta a informales  
Los integrantes de la organización de vendedores ambulantes Doroteo Arango podrían manifestarse contra las 
autoridades municipales y estatales, debido a la prohibición para la renta de asientos durante el Desfile del 5 de 
Mayo. En entrevista telefónica, el líder de la organización Doroteo Arango, Antonio Ordaz Alatriste, señaló que es 
una falta de respeto que la Comuna cambiara la determinación de darles permiso para rentar las sillas donde se 
observa el acto cívico militar. (Jorge Pérez Soto) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46027-cerrazon-del-gobierno-afecta-a-informales 
 

 
 
INTOLERANCIA  

 Particulares ya no harán su agosto con sillas 
Empresas particulares que lucraban cada año con la renta de sillas para el desfile del 5 de mayo ya no podrán 
cometer abusos en agravio de los ciudadanos. Y es que se determinó que las 20 mil sillas que se instalarán a lo 
largo del recorrido sean gratuitas, con lo cual ya no harán su agosto en pleno mayo al realizar cobros de hasta 
100 pesos por cada asiento. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94236 
 

 
 
MILENIO  

 Se incendia tianguis de Villa Ávila Camacho en Xicotepec  
Sin que hasta el momento algún cuerpo de emergencia combate el incendio, en estos momentos se está 
quemando el tianguis de la junta auxiliar de Villa Ávila Camacho, perteneciente al municipio de Xicotepec de 
Juárez y comunidad colindante con la carretera México-Tuxpan. A cubetazos elementos de la Policía Estatal 
buscan controlar el siniestro que se originó en un expendio de velas, mientras que el único camión cisterna que 
posee el cuerpo de bomberos de Xicotepec se encuentra parado e inservible. (Leticia Ánimas) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c148e8f     
 
MILENIO  

 Resalta revista Bold Magazine riquezas de la ciudad de Puebla 
La revista especializada en turismo Bold Magazine publicó una reseña titulada “Puebla, City of Angels” en donde 
resalta las riquezas con las que cuenta la ciudad y que día a día ofrece nuevos espacios a descubrir a los 

visitantes. El artículo escrito por Wendolyn Lozano Tovar hace referencia a una ciudad ubicada a hora y media de 
la capital del país, asimismo la revista resalta su ubicación estratégica desde su fundación entre las ciudades de 
México y Veracruz lo que le permitió contar con un rico pasado prehispánico, colonial y revolucionario. La reseña 

hace un recorrido por algunos de los más importantes edificios con los que cuenta la ciudad hoy en día. 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c2290ec  
 
 
MILENIO  

 Instalan despedidos del Tecnológico de la Sierra Norte plantón en el zócalo 
Docentes despedidos del Instituto Tecnológico Superior de la Sierra Norte de Puebla (ITSSNP) denunciaron que a 
pesar de solicitar apoyo, nunca lo recibieron de la Froc-Croc y ante la falta de respuestas de las autoridades de la 

entidad, decidieron establecer a partir de este día un plantón de forma indefinida en el zócalo de la capital 

poblana. Los inconformes piden la recontratación de 12 docentes que desde octubre perdieron su empleo y 
solicitaron el reconocimiento de su agrupación sindical, que hasta el momento no ha recibido la toma de nota. 
(Jaime Zambrano) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c1ff4e7   
 

 
 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/46027-cerrazon-del-gobierno-afecta-a-informales
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94236
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c148e8f
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c2290ec
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c1ff4e7
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E-CONSULTA 

 Cayeron ventas hasta en 50% por obras del Viaducto, dicen comerciantes 
Comerciantes de la zona por donde cruza el viaducto de la calzada Ignacio Zaragoza, en el tramo de la Diagonal 
Defensores de la República, confían que con la “mejora” del lugar se compongan sus ventas, mismas que cayeron 
hasta en un 50 por ciento durante la construcción de la obra. Comerciantes entrevistados por e-consulta pidieron 
incentivos y seguridad en la zona para “compensar lo perdido”, aunque otros se dijeron complacidos con “el 
embellecimiento del lugar”. (Gerardo Rojas González) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32816:cayeron-ventas-hasta-en-50-por-obras-

del-viaducto-dicen-comerciantes&Itemid=332 
 

 
 

IMAGEN POBLANA  

 INBA y Conaculta ignoran festejos del 5 de Mayo  
A diferencia del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), que se ha sumado a las celebraciones del 150 
aniversario de la Batalla de Puebla con conferencias, conciertos con un ensamble, así como con la difusión de 11 

litografías y sus crónicas que tienen que ver con ese suceso histórico, hay instituciones del Gobierno Federal 
dedicadas a la cultura que no tienen nada preparado. Es el caso del Instituto Nacional de Bellas Artes (INBA) y el 
Consejo Nacional para la Cultura y las Artes (Conaculta) que no tienen nada en sus agendas para este 5 de mayo. 
(Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/inba-y-conaculta-ignoran-festejos-del-5-de-mayo   
 

 
 

RETO DIARIO 

 Inician docentes huelga de hambre en el zócalo 
Huelga de hambre por tiempo indefinido iniciaron este uno de mayo al mediodía en el zócalo de la ciudad de 
Puebla dos trabajadores de una escuela pública, quienes sostienen que la SEP los dejó sin empleo por cometer el 
“pecado” de pretender formar un sindicato magisterial. Vestidos con tenis y conjuntos deportivos, con apoyo de 
otros mentores, colocaron una casa de campaña en la plaza de armas. Ángel Martínez Mejorada y María Fernanda 
Angelita Rocha, son las personas que iniciaron huelga de hambre, misma que  levantarán hasta que el propio 

gobernador entregue por escrito la restitución de sus respectivas plazas. (Julio Martínez)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priva-en-Puebla-un-buen-
ambiente-laboral-para-la-inversion&id=28697 
 
 
 
 
 
 
 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Las sillas van a ser gratuitas, se van a poner alrededor de 20 mil en esta zona donde van a pasar los 

estudiantes y también las personas que desfilen y va a ser gratuito. 
 Acusan al “As de Oros” por imponer cuotas en el mercado de sabores. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32816:cayeron-ventas-hasta-en-50-por-obras-del-viaducto-dicen-comerciantes&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32816:cayeron-ventas-hasta-en-50-por-obras-del-viaducto-dicen-comerciantes&Itemid=332
http://www.imagenpoblana.com/2012/inba-y-conaculta-ignoran-festejos-del-5-de-mayo
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priva-en-Puebla-un-buen-ambiente-laboral-para-la-inversion&id=28697
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Priva-en-Puebla-un-buen-ambiente-laboral-para-la-inversion&id=28697


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 02 de Mayo de 2012 

 
 

 8 

 Este año los poblanos no pagaremos por el uso de sillas para ver el desfile del 5 de Mayo.   
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n   

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 
 Se inaugura la calzada Zaragoza con una inversión del gobierno del estado y el municipal, 6.1 kilómetros 

de longitud de concreto hidráulico. El gobierno anunció la construcción de un puente elevado sobre la 
autopista en el tramo Chachapa-La María. 

  

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

  En la calzada Zaragoza fue reinaugurada con concreto hidráulico, quedo muy bien, una obra peso a peso, 
gobierno del estado y gobierno municipal, fueron los dos Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera a cortar el 
listón que dignifica el acceso a la ciudad de Puebla y esperemos que así estén todos los accesos porque 
ese fue el compromiso.  

 Adelantan la posibilidad para que este año se haga el bulevar 5 de Mayo y el bulevar Hermanos Serdán 
también de concreto hidráulico.  

 Las sillas no van a costar, ayer el gobernador dejo muy claro que las sillas se van a poner por parte del 

gobierno del estado y no van a cobrar ni un peso, advierten que nadie pague porque esas sillas ya están 
con presupuesto de los poblanos. 

 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 Con una inversión de 74.8 millones de pesos, el día de ayer el Gobernador Rafael Moreno Valle  y el 
presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera hicieron entrega de las obras de concreto de la avenida 
Zaragoza, una de las mas importantes en este sexenio 

 El presidente municipal de Puebla Eduardo Rivera confirmo que por iniciativa del Gobierno del Estado su 
administración no cobrara la instalación de 20 mil sillas durante el desfile programado  para este fin de 

semana por lo que la ciudadanía no tendrá que pagar para disfrutar de este evento. 

 El Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana informa que la comuna dejara de recibir 
alrededor de 400 mil pesos por la instalación de 20 mil sillas y advierte que si alguna organización violenta 
esta disposición  serán remitidos  al juzgado calificador. 

  

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 Con una inversión de 74.8 mdp fue inaugurada una de las obras emblemáticas del 150 aniversario de la 
batalla de Puebla, entro en funcionamiento la calzada Ignacio Zaragoza donde se ponen de acuerdo 

trabajan conjuntamente Estado y Municipio y con ello ahí están las obras importantes que debían llegar. 
 Y aunque el Puebla ya no juega pero el Gobierno Estatal y Municipal si se pusieron la del Puebla, no más 

cobros por sillas y gradas para quienes asistan al desfile del 5 de Mayo, el Gobierno del Estado ha 

confirmado y también el municipio; quienes intenten rentar las sillas serán sancionados por el 
Ayuntamiento. 

 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

javascript:envivo()
http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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 Las sillas serán gratuitas para ver el desfile del 5 de Mayo. 

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Puebla, con ventaja en el sector: RMV 

Durante la puesta en marcha del nuevo vuelo Puebla-Guadalajara desde el Aeropuerto Internacional de Puebla, el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas afirmó que su administración está trabajando intensamente para atraer 
fuertes inversiones, y enfatizó que la entidad cuenta con una ventaja natural en el sector automotriz. Pese a que 
el mandatario se ha negado a confirmar el proyecto que presentó su administración para que AUDI establezca en 

Puebla su nueva planta, Moreno Valle Rosas veladamente hizo una referencia al proyecto y señaló que la entidad 
cuenta con factores de competitividad. (Cirilo Calderón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526376.htm    

 

 
 

EL HERALDO 

 Califica Lozano Alarcón a los priistas de "ignorantes" 

Después de que la secretaria general del PRI, Cristina Díaz Salazar, responsabilizó a Javier Lozano Alarcón por 
haber dejado más desempleo en el país -esto a su paso por la Secretaría del Trabajo- el ahora aspirante a senador 
del PAN calificó a los priistas de "ignorantes" al justificar que la asignación de salario no depende del secretario del 
trabajo. "Quien crea los trabajos no sólo en México sino en el mundo es la economía, la Secretaría del Trabajo se 
encarga precisamente de que cuando hay trabajo es que las relaciones laborales entre patrones y trabajadores 

con sindicatos etcétera tengan un equilibrio", dijo. (Erika Mejía Peniche) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46015-califica-lozano-alarcon-a-los-priistas-de-ignorantes 
 

EL HERALDO 

 Concesionará el gobierno 2° piso de la México-Puebla 
El gobierno estatal continuará con el esquema de construcción de carreteras de cuota. Ahora proyecta un segundo 
piso en la autopista México-Puebla, que partiría desde Volkswagen y concluiría en Chachapa, junta auxiliar de 
Amozoc. Cabe referir que la misma propuesta fue hecha el viernes de la semana pasada por el candidato 

presidencial, Enrique Peña Nieto, durante su visita al estado de Puebla. "No vamos a tener que invertir recursos 

del estado, esta va a ser una carretera concesionada y estamos ya nada más terminando los estudios de aforos, 
estamos terminando el proyecto ejecutivo", dijo Moreno Valle. (Patricia Gutiérrez Rodríguez) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46016-concesionara-el-gobierno-2-piso-de-la-mexico-
puebla  

 

 
 

SINTESIS 

 Realizan simulacro en poblaciones cercanas a don Goyo  

El simulacro virtual del volcán Popocatépetl que se realizó en Puebla con la participación del Ejército duró 4 horas 
y 20 minutos, tiempo en el que se desalojó a pobladores de tres de las comunidades más cercanas al cráter: 
Santiago Xalitzintla, San Nicolás de los Ranchos y San Pedro Benito Juárez. En la décima rueda de prensa para 

informar sobre la actividad volcánica, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, evaluó como 
positivo el resultado porque permitió la evacuación de la población en alto riesgo situada en un radio de 8.5 a 12 
kilómetros. (Claudia Aguilar) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46157-realizaron-simulacro-virtual-en-poblaciones-
cercanas-a-don-goyo-  
 

SINTESIS 

 Anuncian construcción del segundo piso en la México-Puebla  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2526376.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46015-califica-lozano-alarcon-a-los-priistas-de-ignorantes
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46016-concesionara-el-gobierno-2-piso-de-la-mexico-puebla
http://www.heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/46016-concesionara-el-gobierno-2-piso-de-la-mexico-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46157-realizaron-simulacro-virtual-en-poblaciones-cercanas-a-don-goyo-
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46157-realizaron-simulacro-virtual-en-poblaciones-cercanas-a-don-goyo-
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El gobernador Rafael Moreno Valle anunció la construcción de un segundo piso en la autopista México-Puebla, 
para desahogar el tráfico de 110 mil vehículos por día que tiene la vialidad federal.  Para la realización de esta 
obra, el gobierno del estado estudia la posible cancelación del proyecto del Libramiento Norte de la ciudad de 
Puebla presentado en el sexenio del priista Mario Marín y concesionada al consorcio español OHL. Lo anterior 
durante la puesta en marcha de la Calzada Ignacio Zaragoza, vialidad que se pavimentó con concreto hidráulico 

en 6.1 kilómetros y cuyo costo fue de 75.8 millones de pesos. (Claudia Aguilar) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46154-anuncian-construccion-del-segundo-piso-en-la-
mexico-puebla 
 

SINTESIS 

 Busca FTP-CTM quita de impuestos a tiempo extra, vacaciones y utilidades  

El dirigente cetemista Leobardo Soto Martínez, llamó a los candidatos a diputados federales y senadores del PRI a 
que en la próxima legislatura den los pasos para eliminar los impuestos al tiempo extra, vacaciones y reparto de 
utilidades. El secretario general de la Federación de Trabajadores de Puebla (FTP-CTM), recalcó que se le ha dicho 
al PAN que el PRI está a favor de una reforma laboral en pro de la competitividad y productividad, pero sin 
perjudicar los derechos de millones de trabajadores. (Mauricio García) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46158-busca-ftp-ctm-quita-de-impuestos-a-tiempo-
extra-vacaciones-y-utilidades 

  

 
 
INTOLERANCIA  

 “Si ganan el PRI y PAN los trabajadores perderán" 
Si ganan el PRI y el PAN los trabajadores perderán las conquistas logradas con sangre durante tantos años”, 
sentenció Manuel Bartlett Díaz, candidato al Senado por Movimiento Progresista de Izquierda, durante el foro 
“Análisis de la Reforma de la Ley Federal del Trabajo”. Luego de escuchar las denuncias, demandas y 
preocupación de líderes y representantes de los trabajadores quienes conmemoraron el Día Internacional del 
Trabajo, externando la indefensión en la que pueden quedar por las reformas que pretender hacer los candidatos 

a la Presidencia del PRI y del PAN, junto con los legisladores de ambos partidos. (Samuel Vera) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94273 

 
INTOLERANCIA  

 Necesaria una transformación orgánica del Congreso 

El candidato al Senado de la República por Acción Nacional, Javier Lozano Alarcón se pronunció por una reforma 
orgánica del Poder Legislativo donde no sólo sesionen en dos períodos, sino que el trabajo sea todo el año. De 

manera personal calificó como una pésima legislatura a la actual. Asimismo, el exsecretario federal del Trabajo 
responsabilizó al PRI de que no se haya aprobado la reforma laboral. (Samuel Vera) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94272 

 
INTOLERANCIA  

 Descarta Díaz pacto entre Moreno Valle y priismo 
La secretaria general del tricolor, Cristina Díaz, descartó un pacto entre la dirigencia nacional del PRI y el 
gobernador Rafael Moreno Valle para favorecer al candidato del tricolor, Enrique Peña Nieto y a favor de Javier 
Lozano Alarcón, candidato al Senado. “No hay acuerdos. En el PRI vamos por los votos”. La víspera, el 

exgobernador Manuel Bartlett planteó que Rafael Moreno Valle juega a respaldar al candidato presidencial del PRI, 
Enrique Peña Nieto y al candidato al Senado, Javier Lozano Alarcón, en un escenario de “confusión” donde 
interviene en las decisiones del PRI. (Mario Martell) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94270 

 
INTOLERANCIA  

 AN no modificará el eslogan de campaña: Mondragón 
El presidente estatal del Partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón Quintana, anunció que homologarán el 
lema de campaña para todos los candidatos y será el de “Transformando Puebla”, mismo que es distinto al que 
maneja la candidata a la Presidencia Josefina Vázquez Mota que tiene la palabra “diferente”. El dirigente panista 
presentó a las candidatas de los distritos 2 con cabecera en Zacatlán, Sharaín Guadalupe Martínez Alonso; del 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46154-anuncian-construccion-del-segundo-piso-en-la-mexico-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46154-anuncian-construccion-del-segundo-piso-en-la-mexico-puebla
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46158-busca-ftp-ctm-quita-de-impuestos-a-tiempo-extra-vacaciones-y-utilidades
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php/local/68-local/46158-busca-ftp-ctm-quita-de-impuestos-a-tiempo-extra-vacaciones-y-utilidades
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94273
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94272
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94270
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distrito 7 con cabecera en Tepeaca, Violeta Lagunes Viveros, y del distrito 14 con cabecera en Izúcar de 
Matamoros, Stephanie Flores Regalado. (Francisco Sánchez) 
http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94269 

 
INTOLERANCIA  

 Lozano responsable del desempleo 
La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional (PRI) Cristina 
Díaz advirtió que Javier Lozano es responsable junto con Felipe Calderón del desempleo que existe. Advirtió que 
han sido dos sexenios en los que se sumió al país en una profunda crisis. (Francisco Sánchez) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94235 

 
INTOLERANCIA  

 Vivimos en un estado de miedo: Morales 
El presidente estatal del PRI Fernando Morales advirtió que los mexicanos viven en un estado de miedo por el mal 
gobierno de Acción Nacional. Durante el evento con motivo del Día Internacional del Trabajo en la sede de la CTM, 

Morales Martínez, advirtió que la gente teme salir a la calle y ser asaltado o bien contestar el celular y ser 
extorsionado. En el evento Blanca Alcalá demando no aceptar un retroceso en la reforma laboral. (Francisco S.) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94232 

 
INTOLERANCIA  

 Llama JVM a aficionados de fútbol a ver debate 
La candidata presidencial del PAN, Josefina Vázquez Mota, convocó, con "respeto a los aficionados" al fútbol, a 

que el domingo próximo los ciudadanos vean el debate entre los aspirantes a la Presidencia de la República para 
que conozcan las propuestas y reflexionen su voto. Frente a la polémica generada por la transmisión del debate 
en el mismo horario del partido de fútbol entre los equipos Monarcas y Tigres, dijo respetar la afición deportiva 
pero subrayó la importancia de que decidan ver el encuentro de carácter político. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94252 

  

 
 

CAMBIO 

 Manzanilla reconoce que no va sólo a la alcaldía 
Fernando Manzanilla Prieto reconoció que él no es el único aspirante a la alcaldía capitalina en el gabinete 
morenovallista, pues ve como fuertes aspirantes a los titulares de las secretaría de Infraestructura, Antonio Gali 

Fayad; de Medio Ambiente, Amy Camacho; de Salud, Jorge Aguilar Chedraui; y de Competitividad, Pablo 
Rodríguez Regordosa, además de que reconoció como un gran activo al líder del CCE, Francisco Rodríguez 
Álvarez. (Elvia García Huerta) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-elv-manzanilla-reconoce-que-no-va-s-

lo-a-la-alcald-a.php 
 

CAMBIO 

 Minimiza Manzanilla Prieto críticas vs Academia Zaragoza 
La Academia Nacional de Policía General Ignacio Zaragoza es una de las obras de la administración estatal más 
modernas del mundo, la cual generará grandes ingresos a la entidad, señaló el titular de la SGG, Fernando 
Manzanilla Prieto, al minimizar las críticas de la revista Proceso contra los proyectos del 5 de mayo. En entrevista, 
recordó que la Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial será inaugurada el 4 de mayo por el 
Presidente de la Republica, Felipe Calderón Hinojosa. (Elvia García Huerta) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-elv-minimiza-manzanilla-prieto-cr-
ticas-vs-academia-zaragoza.php 

 
CAMBIO 

 Bartlett arremete vs Lozano 
Manuel Bartlett Díaz, candidato al Senado por la alianza Movimiento Progresista, arremetió contra su contrincante 
del PAN, Javier Lozano Alarcón, por presumir la desaparición de Luz y Fuerza del Centro (LyFC), pues dijo que con 

http://intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94269
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94235
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94232
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=94252
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-elv-manzanilla-reconoce-que-no-va-s-lo-a-la-alcald-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-elv-manzanilla-reconoce-que-no-va-s-lo-a-la-alcald-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-elv-minimiza-manzanilla-prieto-cr-ticas-vs-academia-zaragoza.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-elv-minimiza-manzanilla-prieto-cr-ticas-vs-academia-zaragoza.php
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ello se afectó la economía de 44 mil familias. En el marco del Día del Trabajo las izquierdas organizaron un foro 
para el “Análisis a la Reforma de la Ley Federal del Trabajo”, en donde el expriista aprovechó para criticar las 
políticas que Lozano Alarcón impulsó durante su paso por la Secretaría del Trabajo, ya que consideró dañaron a la 
clase trabajadora: “Lozano, este personaje siniestro, se atreve a participar en un programa de radio para acusar 
que en los sindicatos hay líderes corruptos y decir que por eso había que destruir a los candidatos, es que 

pretende ser candidato se permite esconder en un micrófono”. (Luz Elena Sanchez) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-luz-bartlett-arremete-vs-lozano.php 

 
CAMBIO 

 1 de Mayo se convierte en acto de campaña en la CTM 
El evento para conmemorar el 1 de Mayo en la Confederación de Trabajadores de México (CTM) se convirtió en un 
acto de campaña de los candidatos del PRI al Senado y a diputaciones federales. El encuentro estuvo encabezado 
por la secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional, Cristina Díaz, y el dirigente estatal del tricolor, Fernando 

Morales Martínez, quienes en todo momento llamaron a los trabajadores a votar por Enrique Peña Nieto y 
lanzaron descalificaciones contra el PAN y su candidato a la Cámara alta, Javier Lozano Alarcón. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-osv-1-de-mayo-se-convierte-en-acto-
de-campa-a-en-la-ctm.php 

 
CAMBIO 

 Bartlett ya no da miedo: Lozano 

Javier Lozano Alarcón desestimó al priista Manuel Bartlett Díaz y dijo que actualmente nadie teme a los juicios del 

aspirante al Senado por el PT; incluso ironizó sobre la senectud del exmandatario poblano al mencionar que sólo 
inspiró miedo cuando era un hombre lúcido. Luego de que Bartlett Díaz criticara la gestión de Javier Lozano como 
titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social, porque permitió la extinción del Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME), agrediendo así los derechos elementales de la clase obrera, el panista manifestó que no tiene 
caso discutir con su adversario priista. (Xochitl Rangel) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-xoc-bartlett-ya-no-da-miedo-
lozano.php 

 
CAMBIO 

 Niega Lagunes misoginia en el PAN 
Violeta Lagunes defendió al PAN y a su dirigente Juan Carlos Mondragón Quintana, al decir que no existe 
misoginia en el blanquiazul, pese a que el partido incumplió la cuota de género y tuvo que rehacer su lista de 
aspirantes a diputados federales, incluyéndola -junto con otras mujeres- como última alternativa. Este martes, el 

albiazul presentó oficialmente a Lagunes como candidata por el distrito VII de Tepeaca, así como a dos jóvenes 
alejadas de la vida política: Sharain Guadalupe Martínez Alonso por el distrito II de Zacatlán y Stephanie Flores 
Regallado, que representa al distrito XIV de Izúcar de Matamoros. (Xochitl Rangel) 
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-xoc-niega-lagunes-misoginia-en-el-
pan.php 
CAMBIO 

 Alcalá acepta nueva multa  
La candidata al Senado por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), Blanca Alcalá, afirmó que respetará la 
decisión que el Instituto Federal Electoral ha tomado en torno a la segunda multa por colocar propaganda en 

zonas prohibidas. Rechazó que las multas que ha recibido por parte del IFE sean un factor que la ponga en 
desventaja en relación a sus contrincantes rumbo al Senado, principalmente el aspirante del PAN, Javier Lozano 
Alarcón. Dicha declaración surge luego de que el IFE emitiera una multa superior a los 15 mil pesos contra Blanca 
Alcalá, por la colocación de propaganda en zonas prohibidas. (Osvaldo Macuil) 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-osv-alcal-acepta-nueva-multa.php  

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Con RMV no se genera empleo; 8 de cada 10 ocupados son informales: UNT y FOSSCEP 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-luz-bartlett-arremete-vs-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-osv-1-de-mayo-se-convierte-en-acto-de-campa-a-en-la-ctm.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-osv-1-de-mayo-se-convierte-en-acto-de-campa-a-en-la-ctm.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-xoc-bartlett-ya-no-da-miedo-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-xoc-bartlett-ya-no-da-miedo-lozano.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-xoc-niega-lagunes-misoginia-en-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-xoc-niega-lagunes-misoginia-en-el-pan.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2012/mayo/politica/pol-020512-osv-alcal-acepta-nueva-multa.php
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Más de 25 mil trabajadores adheridos a la Unión Nacional de Trabajadores (UNT) así como del Frente de 
Organizaciones Sociales, Sindicales, Campesinas, Estudiantiles y Populares de Puebla (FOSSCEP) y otras 
organizaciones indígenas y campesinas, marcharon este 1 de mayo en conmemoración del Día del Trabajo, en la 
ciudad de Puebla. Los trabajadores criticaron al gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no sólo por la falta de una 
política de generación de empleos, sino por la exclusión de la clase trabajadora y campesina del desarrollo de 

Puebla, con quien se ha negado a reunirse y dialogar después de 14 meses de gobierno. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-rmv-no-se-genera-empleo-8-de-cada-10-ocupados-
son-informales-unt-y-fosscep_id_7035.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 No se puede usar el terreno de Valle Fantástico, aún está en litigio: Aragón 
Aunque el gobierno del estado tiene programado hacer un recorrido por el Ecoparque Metropolitano, antes Valle 
Fantástico, la mañana del próximo 4 de mayo el abogado defensor de Ricardo Henaine Mezher, Rodolfo Aragón 
Mijangos, ha advertido que el litigio por el dominio de dicho terreno aún no ha finiquitado. La semana pasada esta 
casa editorial dio a conocer que el gobierno estatal no cumpliría con el objetivo de entregar el Parque 
Metropolitano, hoy llamado Ecoparque Metropolitano, entre otras cosas porque no se había concluido el juicio para 
que el Poder Ejecutivo local pudiera hacer uso de ese espacio. (Martín Hernández) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-se-puede-usar-el-terreno-de-valle-fantastico-aun-esta-
en-litigio-aragon_id_7038.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Candidatos del PRI, 10 puntos arriba del PAN; no les funcionó la guerra sucia: CEN priista 

Candidatos de la coalición Compromiso por México (PRI–PVEM) están 10 puntos arriba del Partido Acción Nacional 
en Puebla, con una tendencia a la alta, de acuerdo con la evaluación que realizaron los coordinadores nacionales 
de campaña al Senado y la Cámara de Diputados, Cristina Díaz Salazar y Manlio Fabio Beltrones, quienes 
afirmaron que la guerra sucia del PAN no está dando los resultados que ese partido espera. Sobre el caso 
particular de la propaganda que pone en tela de juicio la probidad del abanderado a la presidencia Enrique Peña 
Nieto, por su cercanía con el ex gobernador Mario Marín Torres. (Mónica Camacho) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-del-pri-10-puntos-arriba-del-pan-no-les-
funciono-la-guerra-sucia-cen-priista_id_6997.html    

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Admite IFE denuncia contra Gordillo; pide a Manzanilla aclarar reunión 

El Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) admitió la denuncia presentada por el Partido de la 
Revolución Democrática (PRD) contra el candidato a diputado federal del PAN Néstor Gordillo Castillo en la que 

acusa al albiazul de usar las oficinas del gobierno del estado con fines proselitistas y pide la anulación de su 
registro como abanderado. El IFE inició la investigación del caso solicitando información al titular de la Secretaría 
General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, sobre la presencia del aspirante en las instalaciones de la 
dependencia el 3 de abril pasado. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-admite-ife-denuncia-contra-gordillo-pide-a-manzanilla-

aclarar-reunion_id_6998.html  

 

 
 

MILENIO  

 Con un mes de retraso, PAN-Puebla nombra a candidata en Izúcar  
A un mes de que inició el proceso electoral, el Comité Directivo Estatal del PAN nombró a Stephanie Flores 
Regalado como candidata al distrito 14 con cabecera en Izúcar de Matamoros. Juan Carlos Mondragón Quintanta, 

líder albiazul, rechazó que pese al retraso, la campaña “esté muerta” para la abandera de Acción Nacional, y 
precisó que su partido realizó un esfuerzo para que durante los primeros 30 días de la contienda no se perdiera 
presencia en el distrito. Además de Flores Regalado, el político presentó a Sharain Martínez Alonso y Violeta 

Lagunes Viveros, candidatas en los distritos 2 de Zacatlán y 7 en Tepeaca. (María Pineda) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c25c6ed    
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-rmv-no-se-genera-empleo-8-de-cada-10-ocupados-son-informales-unt-y-fosscep_id_7035.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/con-rmv-no-se-genera-empleo-8-de-cada-10-ocupados-son-informales-unt-y-fosscep_id_7035.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-se-puede-usar-el-terreno-de-valle-fantastico-aun-esta-en-litigio-aragon_id_7038.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/no-se-puede-usar-el-terreno-de-valle-fantastico-aun-esta-en-litigio-aragon_id_7038.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-del-pri-10-puntos-arriba-del-pan-no-les-funciono-la-guerra-sucia-cen-priista_id_6997.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/candidatos-del-pri-10-puntos-arriba-del-pan-no-les-funciono-la-guerra-sucia-cen-priista_id_6997.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-admite-ife-denuncia-contra-gordillo-pide-a-manzanilla-aclarar-reunion_id_6998.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/-admite-ife-denuncia-contra-gordillo-pide-a-manzanilla-aclarar-reunion_id_6998.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/83fcdd0d318873ce1584f9d33c25c6ed
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E-CONSULTA 

 Incumple gobierno estatal Ley de Transparencia en uso de presupuesto 
El gobierno estatal no ha difundido en su portal de Transparencia la información referente a la aplicación del 
presupuesto, pese a que la Ley de Transparencia y Acceso a la Información Pública ordena que lo mantenga 
actualizado. En el capítulo II de este marco legal, el cual refiere a la información pública de oficio, específicamente 
en el artículo 11, establece que los sujetos obligados deberán publicar, difundir y mantener actualizada en sus 

sitios web o en los medios disponibles de conformidad con el último párrafo del artículo 17. (Gerardo Rojas 
González) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32815:incumple-gobierno-estatal-ley-de-
transparencia-respecto-a-uso-de-presupuesto&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Enmudece CAIP: sigue sin difundir evaluación de sujetos obligados  
Al concluir el primer cuatrimestre del año, la CAIP no ha publicado en su página web los resultados de la 
evaluación de este año a los sujetos obligados, como tampoco estadísticas sobre número de solicitudes, recursos 

de revisión y visitas a los sitios web. El capítulo octavo del reglamento interno del organismo, específicamente el 
inciso VIII, concede a la Dirección de Sistemas y Seguimiento de la CAIP la facultad de elaborar y mantener 
actualizada la página electrónica de la CAIP. (Fernando Pérez) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32810:enmudece-caip-sigue-sin-difundir-
evaluación-de-sujetos-obligados-en-este-año&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Ofrece Alcalá legislar para consolidar los derechos laborales 
Para que el país crezca es necesario impulsar una reforma laboral y una ley federal del trabajo que consolide las 

conquistas obreras y que establezca las bases para modernizar el aparato productivo sin detrimento de los 
derechos gremiales, consideró la aspirante al Senado de la República por la coalición Compromiso por México, 
Blanca Alcalá Ruiz, durante un encuentro con la estructura de la CTM en el marco de la conmemoración del Día 
del Trabajo, en el que estuvo presente Cristina Díaz Salazar, Secretaria General del CEN del PRI, quien respaldó a 
los candidatos priistas en el estado de Puebla. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32809:ofrece-alcalá-legislar-para-consolidar-
los-derechos-laborales&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 Inexistente, pacto de Peña Nieto con Moreno Valle: PRI 

La secretaria general del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, Cristina Díaz Salazar, rechazó que su candidato a la 
Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, tenga un pacto con el gobernador panista Rafael Moreno Valle 
que le garantice el triunfo en la entidad poblana, donde precisó que tiene una ventaja favorable pese a la 
campaña negra iniciada por la oposición al retomar el escándalo Marín-Cacho. (Claudia Lemuz) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32808:inexistente-pacto-de-peña-nieto-con-

moreno-valle-pri&Itemid=332 
 

  
 

 

 PERIODICO DIGITAL 

 Ejército francés no estaba a favor de la intervención: Meyer 
El destacado historiador mexicano de origen francés Jean Meyer impartió este día la conferencia titulada “¿Sirvió 

de algo la oposición francesa a la ‘Expédition du Mexique’?”, con la cual dio inicio formalmente el Simposio 
Internacional 5 de Mayo, en la Biblioteca Palafoxiana. Explicó que existieron diversos grupos que se opusieron en 
Francia a la intervención y destacó los efectos que tuvieron la oposición política, la prensa crítica, y la opinión 

pública, en la resolución de lo que denominó la “mal lograda aventura”. (Redacción) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/ejercito_frances_no_estaba_a_favor_de_la_intervencion_meyer  
 

 PERIODICO DIGITAL 
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http://periodicodigital.com.mx/notas/ejercito_frances_no_estaba_a_favor_de_la_intervencion_meyer
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 PAN define candidatas a diputación por Zacatlán y Tepeaca 
Este martes el presidente del comité Directivo Estatal del partido Acción Nacional, Juan Carlos Mondragón 
Quintana, dio a conocer los nombres de las candidatas a diputadas federales que faltaban por registrar para los 
distritos de Zacatlán y Tepeaca, Sarai Martínez Alonso y Violeta Lagunes, respectivamente. El líder partido 
destacó que en estos municipios la campaña no ha muerto y comparando los perfiles de sus candidatos contra de 

los adversarios "tienen una obligación moral de ganar esos distritos". (Verónica Aburto) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_define_candidatas_a_diputacion_por_zacatlan_y_tepeaca 
 

 PERIODICO DIGITAL 

 Seis horas se tardarían en evacuar zona de Popocatépetl 

Un tiempo estimado de seis horas tardarían las autoridades en llevar a cabo la evacuación voluntaria de 11 mil 15 
personas que habitan las comunidades ubicadas en el radio de 12 kilómetros al volcán Popocatépetl en caso de 
que la alerta amarillo fase 3 pase a rojo fase 1. Al dar a conocer los resultados del simulacro virtual realizado la 
mañana de este martes, el secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla, mencionó que en los próximos 
días personal del ejército mexicano en conjunto con protección civil, realizarán una gira con la intención de que  
los refugios cumplan con todos los requerimientos para alojar a las personas en caso de una emergencia. 

(Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/seis_horas_se_tardaria_en_evacuar_zona_de_popocatepetl 
 

 PERIODICO DIGITAL 

 Manuel Bartlett cuestiona la Ley Federal del Trabajo 

Durante la conmemoración del Día del Trabajo, sindicatos de la FROC realizaron un análisis acerca del rumbo que 
lleva la política laboral del gobierno federal, la calificaron de desastrosa. El candidato al Senado por el Movimiento 

Progresista, Manuel Bartlet Díaz, precisó que para el gobierno federal y del Estado, el primero de mayo ha dejado 
de ser una fecha de contenido y se ha vuelto hasta una molestia para despojar a los trabajadores de sus reclamos 
de justicia laboral, las autoridades ya no concurren por temor a los reclamos, prefieren dar puentes vacacionales 
para que la gente olvide. (Pilar Bravo) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_bartlett_cuestiona_la_ley_federal_del_trabajo 
 

 

 
IMAGEN POBLANA  

 Mediría 248,000 m2 segundo piso de la México-Puebla 
La obra será sumamente costosa. Todo comenzó cuando Enrique Peña Nieto, puntero en las encuestas para 
convertirse en presidente de México, anunció en Puebla la construcción de un segundo piso de 31 kilómetros sobre 

la autopista México-Puebla. El aspirante no dijo más de la obra, pero dada su complejidad y extensión el gasto 
puede alcanzar los 15,561 millones de pesos. En este escenario, el gobernador Rafael Moreno Valle se apresta a 

presentar su planificación para la ejecución de esta obra. Anunció que a finales de este mes comenzarán los 
estudios de aforo para desarrollar el proyecto ejecutivo y que el mismo estará fundamentado en la concesión de la 
vialidad. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/mediria-248000-m2-segundo-piso-de-la-mexico-puebla    

 
IMAGEN POBLANA  

 Puebla, en el “top 5” con más recursos federales 
La Secretaría de Hacienda y Crédito Público informó esta semana que Puebla ha recibido un total de 15,218 

millones de pesos de recursos federales entre los meses de enero y marzo, el dinero que ha distribuido al Gobierno 
del Estado y a los 217 ayuntamientos. “Gasto federalizado por entidad federativa”, nombre del archivo, señala que 
Puebla está en el quinto lugar nacional con más ingresos obtenidos de la federación. De esa manera, Puebla 

empezó mejor el año a como lo cerró en 2011, que quedó en la sexta posición con más recursos federales 
captados. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-en-el-%E2%80%9Ctop-5%E2%80%9D-con-mas-recursos-federales  

 
IMAGEN POBLANA  

 Frumencio ya es negocio de unos cuantos 
El asesinato de Frumencio Solís Cruz agrava el ambiente social en el municipio de San Gabriel Chilac. Por un lado 

http://periodicodigital.com.mx/notas/pan_define_candidatas_a_diputacion_por_zacatlan_y_tepeaca
http://periodicodigital.com.mx/notas/seis_horas_se_tardaria_en_evacuar_zona_de_popocatepetl
http://periodicodigital.com.mx/notas/manuel_bartlett_cuestiona_la_ley_federal_del_trabajo
http://www.imagenpoblana.com/2012/mediria-248000-m2-segundo-piso-de-la-mexico-puebla
http://www.imagenpoblana.com/2012/puebla-en-el-%E2%80%9Ctop-5%E2%80%9D-con-mas-recursos-federales
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presionó la Unión de Fuerza Indígena Campesina para que detuvieran a los responsables. La Procuraduría General 
de Justicia capturó la semana anterior a 5 señalados de apedrear al campesino y fueron los del Consejo Ciudadano 
los que iniciaron protestas para solicitar su liberación. No obstante, ya salieron terceros que ni son de un bando ni 
de otro, pero son amenazados por el Consejo Ciudadano a participar en sus protestas, de lo contrario les retirarán 
el servicio de agua potable, además de que advierten con cobrarles 500 pesos por cada ausencia. (Arturo Torres) 

http://www.imagenpoblana.com/2012/frumencio-ya-es-negocio-de-unos-cuantos  

 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Plomero de Moreno Valle busca reflectores 

El candidato por el Senado del Partido Nueva Alianza (Panal), Víctor Hugo Islas, adelantó que a pesar de la 
posición en las encuestas,  que coloca a los candidatos de dicho partido en el tercer lugar, buscarán defender el 
voto en las urnas el próximo primero de julio. Por lo anterior, agregó que ya conforman un “ejercito  electoral” 
que tendrá la finalidad de estar al pendiente de que en las casillas no se cometan irregularidades,  y sean quienes  
defiendan directamente los sufragios a favor del partido magisterial. (Trinidad González) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=43107 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 El 'Parri' presume unidad en Ajalpan 
El dirigente estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, informó que el día de mañana se llevará a cabo la 
asamblea distrital en el municipio de Ajalpan, como se lo ordenó el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (Tepjf). Sin embargo, refirió que el candidato a diputado federal por el distrito electoral, que es el 16, 
seguirá siendo el antorchista Lisando Campos Córdova. Al final, descartó que priismo de Ajalpan este dividido por 
esta impugnación, y es que dijo que dicho priista ya se sumó a la campaña del antorchista. (Santiago Quintana) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-'Parri'-presume-unidad-en-

Ajalpan&id=43110 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 'Roba' Moreno Valle propuesta de Peña para construir puente elevado  
Tras la propuesta del presidenciable priísta Enrique Peña Nieto, de construir un segundo piso en la carretera 
Puebla-México, el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, la hizo suya y aseguró que a finales de 
mayo estará presentando un proyecto ejecutivo. La idea la planteó Peña Nieto en su visita durante la semana 
pasada en Puebla, en donde se reunió con jóvenes. Debido a que los automovilistas que circulan en esta carretera 
provienen de los estados de México, Hidalgo y Puebla, el mandatario reconoció que se satura mucho, sobre todo 

en temporada vacacional, por lo que a su parecer es importante y urgente trabajar en dicha opción. (Isaac 
Jiménez) 
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--'Roba'-Moeno-Valle-propuesta-
de-Pena-para-construir-puente-elevado-&id=43108 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Con un mes de retraso, define PAN a tres candidatas a diputadas  
Con casi un mes de atraso, el Partido Acción Nacional (PAN), definió a las tres candidatas a las diputaciones 

federales que estaban  pendientes por los distritos de Izucar de Matamoros, Zacatlán y Tepeaca. Lo anterior, 
luego de  que IFE solicitó al partido cubrir  con la cuota de género, y a  pesar de que se presentaron varias 
impugnaciones, finalmente el  Comité Ejecutivo del partido definió  a las candidatas. Así, Estefani Flores Regalado, 
será la candidata panista por el distrito de Izucar de Matamoros; Sarai Martínez Alonso,  por Zacatlán y Violeta 
Lagunes por el Distrito 7 con cabecera en Tepeaca. (Trinidad González) 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-un-mes-de-retraso,-define-
PAN-a-tres-candidatas-a-diputadas&id=43109 
 

 
 

PUEBLA ONLINE 

 El PAN jura que no ha tirado los distritos de Zacatlán, Tepeaca e Izúcar  

http://www.imagenpoblana.com/2012/frumencio-ya-es-negocio-de-unos-cuantos
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=43107
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-'Parri'-presume-unidad-en-Ajalpan&id=43110
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--El-'Parri'-presume-unidad-en-Ajalpan&id=43110
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--'Roba'-Moeno-Valle-propuesta-de-Pena-para-construir-puente-elevado-&id=43108
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--'Roba'-Moeno-Valle-propuesta-de-Pena-para-construir-puente-elevado-&id=43108
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-un-mes-de-retraso,-define-PAN-a-tres-candidatas-a-diputadas&id=43109
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Con-un-mes-de-retraso,-define-PAN-a-tres-candidatas-a-diputadas&id=43109
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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El presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del Partido Acción Nacional (PAN) en Puebla, Juan Carlos 
Mondragón Quintana, presentó a las candidatas de los distritos 2 con cabecera en Zacatlán, Sharain Guadalupe 
Martínez Alonso; del distrito 7 con cabecera en Tepeaca, Violeta Lagunes Viveros, y del distrito 14 con cabecera 
en Izúcar de Matamoros, Stephanie Flores Regalado. Cabe recordar que dichos nombramientos se dan en 
cumplimiento con la resolución que emitió el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) 

respecto a la cuota de género. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24893:el-pan-jura-que-no-ha-
tirado-los-distritos-de-zacatlán-tepeaca-e-izúcar&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 PRI convierte en mitin conmemoración por el Día del Trabajo  
Fortalecer a la clase trabajadora a lo largo y ancho de Puebla es el compromiso del Partido Revolucionario 
Institucional, asentó el delegado presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Fernando Morales Martínez, en la 
Conmemoración del Día Internacional del Trabajo. Por lo que el líder del tricolor demandó a cada uno de los 

candidatos a diputados y diputadas federales y a senadoras a no dejar de lado propuestas claras que alcancen a 
fortalecer al sector obrero. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24892:pri-convierte-en-mitin-
conmemoración-por-el-día-del-trabajo&Itemid=127 
 

PUEBLA ONLINE 

 Acuerdo político en el PRI sostiene a candidato por Ajalpan: Alarcón Hernández  
El PRI llegó a un acuerdo político con Rosalio Zanatta Vidaurri, quien impugnó la elección del candidato a diputado 
federal por el distrito 16 de Ajalpan. Por ello, pese a la orden del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 

Federación (TEPJF) para que este instituto político reponga el proceso de elección del candidato, se realizará la 
asamblea en donde ratificarán la candidatura de Lisandro Campos Córdoba, reveló el presidente en Puebla de la 
Comisión Nacional de Procesos Internos del tricolor, José Alarcón Hernández. (Ricardo Carmona) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24888:acuerdo-político-en-el-pri-
sostiene-a-candidato-por-ajalpan-alarcón-hernández&Itemid=127  
 

PUEBLA ONLINE 

 Cuatro horas tardó simulacro virtual de evacuación en comunidades del Popo  
Con el objetivo de calcular los tiempos de abordaje y traslado de personas desde las poblaciones hasta los lugares 

donde se tiene prevista la instalación de albergues, en caso de presentarse una grave contingencia volcánica, el 
gobierno de Puebla, en coordinación con la Secretaría de la Defensa Nacional, realizaron un simulacro virtual de 
evacuación en las comunidades cercanas al Popocatépetl. El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla 
Prieto, quien estuvo al frente de las acciones, informó que el tiempo total del ensayo de desalojo fue de 4 horas 

con 20 minutos. (Dulce Gómez) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24890:cuatro-horas-tardó-

simulacro-virtual-de-evacuación-en-comunidades-del-popo&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Ofrece Blanca Alcalá legislar para consolidar los derechos laborales 
Para que el país crezca es necesario impulsar una reforma laboral y una ley federal del trabajo que consolide las 

conquistas obreras y que establezca las bases para modernizar el aparato productivo sin detrimento de los 
derechos gremiales, consideró la aspirante al Senado de la República por la coalición Compromiso por México, 
Blanca Alcalá Ruiz, durante un encuentro con la estructura de la CTM en el marco de la conmemoración del Día 

del Trabajo, en el que estuvo presente Cristina Díaz Salazar, Secretaria General del CEN del PRI, quien respaldó a 
los candidatos priistas en el estado de Puebla. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrece-Blanca-Alcala-legislar-

para-consolidar-los-derechos-laborales&id=28795 
 
RETO DIARIO 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24893:el-pan-jura-que-no-ha-tirado-los-distritos-de-zacatlán-tepeaca-e-izúcar&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24893:el-pan-jura-que-no-ha-tirado-los-distritos-de-zacatlán-tepeaca-e-izúcar&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24892:pri-convierte-en-mitin-conmemoración-por-el-día-del-trabajo&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24892:pri-convierte-en-mitin-conmemoración-por-el-día-del-trabajo&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24888:acuerdo-político-en-el-pri-sostiene-a-candidato-por-ajalpan-alarcón-hernández&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24888:acuerdo-político-en-el-pri-sostiene-a-candidato-por-ajalpan-alarcón-hernández&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24890:cuatro-horas-tardó-simulacro-virtual-de-evacuación-en-comunidades-del-popo&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=24890:cuatro-horas-tardó-simulacro-virtual-de-evacuación-en-comunidades-del-popo&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrece-Blanca-Alcala-legislar-para-consolidar-los-derechos-laborales&id=28795
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Ofrece-Blanca-Alcala-legislar-para-consolidar-los-derechos-laborales&id=28795
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 PAN refrenda compromiso con productividad en marco del Día del Trabajo 
Javier Lozano Alarcón, candidato al Senado de la República, presentó el posicionamiento del Partido Acción 
Nacional (PAN), en su calidad de vocero del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), con motivo del día del trabajo. 
Lozano Alarcón señaló que la Ley Federal del Trabajo tiene ya 42 años de vida y no cuenta con reformas de 
fondo, además de que México no puede estar satisfecho con los niveles de empleo, salariales y de justicia laboral. 

(RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-refrenda-compromiso-con-
productividad-en-marco-del-Dia-del-Trabajo&id=28794 
 
RETO DIARIO 

 Consejo Local del IFE manifiesta disposición en promover debates de manera libre 
En sesión ordinaria del Consejo Local del Instituto Federal Electoral en el Estado de Puebla, por unanimidad los 
Consejeros Electorales Locales, solicitaron informar a los y las candidatas a cargos de senador y diputados 
federales, a los partidos políticos o coaliciones, a los medios de comunicación y a la ciudadanía en general, el 
contenido del Acuerdo CG99/2012 aprobado por el Consejo General del IFE, por el cual se emiten las bases y 

lineamientos o criterios orientadores para la celebración de debates entre candidatas y candidatos a cargos de 
elección popular en el Proceso Electoral Federal 2011-2012. (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consejo-Local-del-IFE-
manifiesta-disposicion-en-promover-debates-de-manera-libre&id=28792 
 
RETO DIARIO 

 Conmemora Diputado Edgar Salomón Escorza Día del Trabajo con profesores del SNTE 

El Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado de Puebla, el Diputado 
Edgar Jesús Salomón Escorza y el Diputado Guillermo Aréchiga Santamaría, participaron en el evento 

conmemorativo al 1 de Mayo “Día del Trabajo”, mismo que fue organizado por profesores del Sindicato Nacional 
de Trabajadores de la Educación (SNTE). (RETO diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conmemora-Diputado-Edgar-
Salomon-Escorza-Dia-del-Trabajo-con-profesores-del-SNTE&id=28790 
 
RETO DIARIO 

 Diputados presiden festejos por los Cien años de la Primera Restitución Agraria en Ixcamilpa 
de Guerrero 

El Presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política del Congreso del Estado el Diputado Edgar Jesús 

Salomón Escorza y los Diputados Felipe David Espinoza Rodríguez, José Venancio Ojeda Hoyos, Ana María 
Jiménez Ortiz, José Lauro Sánchez López, Eleofermes Palacios Reyes y Zenorina González Ortega, integrantes de 

la LVIII Legislatura del Poder Legislativo, conmemoraron los Cien Años de la Primera Restitución Agraria, festejo 
que se llevó a cabo en la Junta Auxiliar de Buenavista de Zapata en el Municipio de Ixcamilpa de Guerrero. (RETO 
diario)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-presiden-festejos-por-
los-Cien-anos-de-la-Primera-Restitucion-Agraria-en-Ixcamilpa-de-Guerrero&id=28789 

 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 IFE: un reto a la autoridad, la actitud de televisora 

El presidente del Instituto Federal Electoral (IFE), Leonardo Valdés, consideró que la decisión de TV Azteca de no 

garantizar la transmisión del debate entre candidatos presidenciales, es “un mal mensaje” y un “reto a la autoridad 
electoral”. Ante la polémica creada por la televisora, los partidos de izquierda pidieron al Instituto tramitar con la 
Secretaría de Gobernación la transmisión del debate del 6 de mayo a las 20:00 horas, en cadena nacional. Ayer, la 
Comisión de Debates del IFE acordó abrir un espacio de diálogo con la televisora en el ánimo de modificar su 
postura. (Nayeli Cortés) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39369.html  

 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-refrenda-compromiso-con-productividad-en-marco-del-Dia-del-Trabajo&id=28794
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-refrenda-compromiso-con-productividad-en-marco-del-Dia-del-Trabajo&id=28794
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consejo-Local-del-IFE-manifiesta-disposicion-en-promover-debates-de-manera-libre&id=28792
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Consejo-Local-del-IFE-manifiesta-disposicion-en-promover-debates-de-manera-libre&id=28792
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conmemora-Diputado-Edgar-Salomon-Escorza-Dia-del-Trabajo-con-profesores-del-SNTE&id=28790
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Conmemora-Diputado-Edgar-Salomon-Escorza-Dia-del-Trabajo-con-profesores-del-SNTE&id=28790
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-presiden-festejos-por-los-Cien-anos-de-la-Primera-Restitucion-Agraria-en-Ixcamilpa-de-Guerrero&id=28789
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Diputados-presiden-festejos-por-los-Cien-anos-de-la-Primera-Restitucion-Agraria-en-Ixcamilpa-de-Guerrero&id=28789
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39369.html
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EL UNIVERSAL  

 Aseguran 6.5 mdd a ex tesorero de Coahuila 
Fueron decomisados más de 6.5 millones de dólares de cuentas bancarias en Estados Unidos vinculadas al ex 
tesorero de Coahuila, Héctor Javier Villarreal Hernández, informó la portavoz de la Procuraduría de Justicia de 
Texas, Teresa Farfán. Villarreal es prófugo de la justicia y está siendo buscado desde hace tiempo por la Interpol. 
En Texas y debido a peticiones de autoridades fiscales, la Agencia Antidrogas (DEA) y otras agencias federales, la 
Procuraduría de Justicia local entabló una demanda en su contra. Documentos de la dependencia texana establecen 
que se han decomisado 6 millones 503 mil 207.72 dólares de cuentas bancarias. (Redacción) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39370.html     

 
EL UNIVERSAL  

 Cae presunto líder de "Los Zodiaco" 
Mario Vallarta Cisneros, identificado por las autoridades federales como el presunto fundador y actual líder de la 
banda de secuestradores Los Zodiaco fue detenido en la ciudad de México. El arresto de Vallarta y tres personas 
más fue realizado por la Policía Federal el pasado 27 de abril en la colonia Hank González de la delegación 
Iztapalapa, en el Distrito Federal. Al momento de ser asegurado, fue rescatada una persona que se encontraba 

privada de la libertad, según consta en la averiguación previa PGR/SIEDO/UEIS/126/2012 que inició la Procuraduría 
General de la República (PGR). (Marcos Muedano) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39371.html  

 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 
 
El otro 5 de Mayo 
La revista Proceso presenta esta semana un fuerte reportaje sobre las festividades que el gobierno del estado 
tiene preparadas para el 5 de Mayo. 
Sin duda, la investigación de este semanario es también un recuento de lo que puntualmente Intolerancia 

Diario y algunos —contados— medios locales han publicado respecto al derroche de recursos en torno a la 
Batalla de Puebla. 
Bajo el título “Monumental despilfarro con pretexto histórico”, la reportera Gabrilea Hernández detalla los 
gastos, las obras, los festejos y todas las críticas que ha generado la “gran fiesta” del gobernador. 

De las páginas 32 a la 34 se pueden obtener las declaraciones contundentes de diversos historiadores, quienes 
coinciden en el atentado que sufrió la zona de Los Fuertes de Loreto y Guadalupe. 
Desde esta columna celebro que la revista Proceso retome un tema que sólo algunos medios poblanos se han 

atrevido a publicar, esperando que sirva para animar a otros periodistas a investigar y poner en el ámbito 
nacional los arbitrarios excesos gubernamentales. 
¿Rafael Moreno Peña? 
En el sumario de la portada del citado reportaje de la revista Proceso, se lee el siguiente texto: 
“Escritores, académicos y amplios sectores de la sociedad poblana están irritados con el gobierno de Rafael 
Moreno Peña por la frivolidad con la que prepara los festejos de sesquicentenario de la Batalla de Puebla. No 

sólo gasta millones en obras públicas banales, sino que desfigura la historia y anula a los pueblos originarios, 
cuyos ancestros unidos al sexto batallón ‘Cazadores de las Montañas de Tetela’, derrotaron al invasor francés 
aquel 5 de mayo de 1862.” 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39370.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39371.html
http://www.proceso.com.mx/?page_id=278958&a51dc26366d99bb5fa29cea4747565fec=305703
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Sin duda se trata de un error del editor de la revista, pero tras los constantes rumores sobre supuestos 
acuerdos preelectorales entre el candidato priista Enrique Peña Nieto y el gobernador Rafael Moreno Valle, 
quizá el error no haya sido involuntario. O probablemente al editor lo traicionó el subconsciente. 
Lo que es innegable, es que a dos meses de la elección, y con la debacle de la candidata de su partido, en los 
hechos Moreno Valle —pese a su adquirida militancia panista— sea uno más de los gobernadores del PRI. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1215 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

El costo de las obras emblemáticas 
Es un hecho que Puebla sufre una transformación. Nadie puede negar que la administración morenovallista 
pondrá en marcha el próximo 5 de mayo una serie de obras que le cambiarán el rostro a la ciudad de Puebla. 

Pero también es interesante analizar el costo que han tenido esos trabajos y, sobre todo, de dónde han salido 
los recursos para que el gobernador pueda cumplir su palabra de que todo se hizo sin tomar un solo centavo de 
deuda. 

Una buena parte de las obras se ha financiado a través de los recortes de personal llevados a cabo durante 
esta administración, y también gracias al sacrificio de los burócratas que se han quedado para formar parte de 
esta administración, pero que han visto reducidos sus salarios. El más reciente recorte de 5 por ciento al salario 
de los trabajadores, se dio en el Sistema Estatal DIF, a cargo de Carlos Alberto Julián Ruiz, hijo de Carlos Julián 
y Nácer, cuyo patronato encabeza Martha Erika Alonso de Moreno Valle quien ha realizado una estupenda labor 
al frente de este organismo. 
Con fecha 27 de marzo del año en curso la directora administrativa del DIF estatal, Adriana Blanca Lardizábal, 

envió la circular DA014/12 dirigida al personal del DIF estatal y en el cual se les notifica que a partir del 1 de 
abril se les descontará 5 por ciento de su salario. La maestra Martha Erika Alonso, insisto, realiza una labor 
más que destacada al frente del patronato del DIF estatal y su trabajo no está en tela de juicio, pero deja 

mucho que desear que los trabajadores se vean afectados con recortes en sus salarios. 
Las obras emblemáticas están bien, nadie se opone al progreso y al desarrollo de Puebla, pero serían perfectas 
si no se hicieran a costa de recortarles el salario a los trabajadores, el cual debe ser sagrado. 
El gasto en publicidad de las fiestas del 5 de Mayo es bueno para posicionar a Puebla como un centro de 

atracción turística, vocación perfectamente definida, después del sector automotriz y de auto partes que gira 
alrededor de las inversiones de la armadora alemana Volkswagen, pero no a costa del sacrificio de los 
trabajadores a cargo del gobierno del estado. 
Diario de campaña 16. Lo que “Don Beltrone” no dijo en Puebla 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1215
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Manlio Fabio Beltrones, el candidato a convertirse en el próximo líder de la bancada del PRI en San Lázaro, se 
tuvo que ir a Cancún, Quintana Roo para decirles a los candidatos a diputados del tricolor por ese estado lo que 
no dijo en Puebla. 
Acompañado por el presidente nacional de la Fundación Colosio, Antonio Bernal, “Don Beltrone” les dijo a los 
candidatos que la situación no es tan cómoda como aparece en las encuestas. Reveló que de acuerdo a 

estudios que tienen, el PRI ubica 12 entidades como “focos rojos” para el próximo proceso electoral del 1 de 
julio y puso especial énfasis en lo que ocurre en Veracruz, donde el tricolor va a obtener malos resultados. 
También habló de Puebla como una entidad marcada con “focos rojos” debido a que el priismo local está 
dividido y dominado por el gobernador del estado, ni más ni menos. 
Destaca Sulaimán 

Uno de los principales activos que tiene Enrique Peña Nieto en Puebla es el presidente de la Fundación Colosio 
en el estado, Héctor Sulaimán Safi, quien fue el encargado de organizar el foro en el que participó el candidato 

priista a la Presidencia de la República en su pasada visita a Puebla. 
El trabajo de Sulaimán es visto y valorado por el CEN del PRI, a sabiendas que el exfuncionario municipal ha 
cumplido con todas las encomiendas que se le han encargado. Tan es bien visto con buenos ojos en el CEN del 
tricolor, que muchos le auguran un gran futuro a quien desde hoy trabaja muy de cerca al primer círculo 
peñista 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1210 

 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 

Monopolio en los muertos 
¿Qué autoridad es la que debe regular la función de las empresas que prestan sus servicios a dependencias del 

gobierno del estado y del municipal? 
Debido a que no existe regulación en Puebla, incluso en casi todo el país se dan prácticas monopólicas en áreas 
como Tránsito Municipal, Seguridad Vial del Estado, Comunicaciones y Transportes, donde para ocupar grúas 
de empresas privadas, estas cuentan con sus “marchantes” quienes les dan incluso un breve porcentaje de sus 
ganancias. 

Otro de los negocios con grandes ganancias, a costa de contubernios entre autoridades y empresarios, son las 
funerarias. El negocio de los muertos es uno de los que no tiene control en su forma de operar, pese a que 
proporciona cuantiosas ganancias si tomamos en cuenta el número de personas que fallecen por día, ya sea 
por enfermedad, accidentes o por la violencia. 
¿Sabía usted que hay hospitales, agencias del Ministerio Público y otras dependencias que ya se encuentran en 
la nómina de “empresario de la muerte”? 

Anteriormente las funerarias López y Nava se “disputaban” los cadáveres en hospitales y agencias del 
Ministerio Público, cuando aún no existía una especializada, incluso hubo casos de secuestro de cadáveres con 

armas de fuego, y conste que no existía en este entonces grupos como “Los Zetas”. En Puebla una de estas 
empresas que merece una atención por ejercer un flagrante monopolio es Funerarias Cristo Rey, un negocio 
que “de la noche a la mañana” se extendió, claro, no como Valle de los Ángeles —donde materialmente 
“asaltan a los muertos”— pero se extendió por pequeños contubernios con funcionarios menores, como los de 
la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 

Y es que en la Agencia del Ministerio Público de Homicidios cuentan incluso con guardias que se encargan de 
“presentar sus servicios” a familiares de personas que hallaron un fin desagradable, lo mismo ocurre en las de 
Delitos Culposos. El negocio de los muertos requiere una atención especial que en los próximos días vamos a 
abordar. 
Don Fulgencio, ¿jefe de jefes? 
En la pasada entrega le comenté de Fulgencio Arriaga, quien es el encargado del cobro de las “rentas” que se 
llevan a los bolsillos funcionarios federales, del estado y del municipio con el próspero negocio de la 

prostitución en todas sus dimensiones. 
¿Sabe usted cual fue la respuesta? 

Le dijeron “no hagas caso, ponte a trabajar”. 
Es lógico, el negocio de la trata en Puebla está más que controlado. 
¿Se acuerda de reporte del negocio de la trata? 
¿Miedo o qué?… 

¿Por qué será que Luis Mora Velasco, flamante director de Normatividad Comercial, le tiene un amplio respeto y 
miedo a Fulgencio Arriaga Vega, “Don Ful”, dueño de un bar del norte de la ciudad de Puebla? No me pregunte 
si es el “Chabacano”. Además de ser representante de por lo menos 30 negocios con venta de bebidas 

http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1210
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embriagantes, de masajes que terminan en sexo servicio y en casas de mala nota. 
Le comentó lo anterior porque la dependencia municipal en todos los operativos de revisión que ha realizado no 
se le ha ocurrido tocar uno solo de los negocios de “giros negros”, pese a que muchos de estos, por no decir 
todos, violan los procedimientos municipales, además de las leyes del estado y las federales. No me va a dejar 
mentir, en la mayoría de los bares hay mujeres que “fichan”, es decir, cobran como acompañantes y se toman 

las copas que “les inviten”, por lo que reciben una participación económica y si se trata de un sexo servicio el 
cliente tiene que pagar “la salida”, también se le conoce como “permiso”, lo que constituye al cuadro de la 
“explotación sexual”, en otras palabras: trata.  
Existen muchas más violaciones a la ley que este tipo de negocios se pasan por donde no pasarían los nopales, 
pero no les hacen nada. La posible respuesta es que muchos aseguran que “Don Ful” recibe de cada dueño 

sumas diversas de dinero que van a parar a las manos de funcionarios del municipio. En otras palabras, “Don 
Ful” le “mata el hambre” a servidores públicos. 

Otra posible respuesta es que “Don Ful” tenga hermanas, sea más grande y fuerte o conozca secretos de vudú. 
¿Alguien se puede imaginar por qué los negocios de “Don Ful” no son molestados por el ayuntamiento? 
Y si tienen la respuesta entonces comenten si será lo mismo en la Secretaría de Salud, Policía Ministerial, 
Procuraduría General de Justicia, además de la Federal, porque en todas estas dependencias ocurre 
exactamente lo mismo. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1214 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 

 
Libramiento Norte: la última transa del marinismo  
Hubo una época en la que Puebla solamente era conocida por las trapacerías de Marín y compañía. Una de 

ellas, quizá la última con vigencia, heredada como un compromiso al morenovallismo, fue el Libramiento 
Norte. Una vía de 32 kilómetros que fue entregada sin licitación a la transnacional española OHL, un 
negocio redondo consistente en una concesión por 30 años que dejaría ganancias por el cobro del peaje por 
más de 2 mil millones de euros. Valentín Meneses, entonces secretario de Comunicaciones y Transportes, fue el 
encargado de firmar la llamada negocarretera con los españoles, y justificar que el gobierno estatal no 
cobraría un peso a OHL por la concesión directa porque la inversión de la vía para descargar el tráfico de la 
autopista México-Puebla no tendría un peso del erario público. 

Cuando se hizo el anuncio oficial, por ahí de junio de 2008, inmediatamente se levantó la suspicacia de los 
motivos para una concesión directa a OHL cuando el monto de la inversión era relativamente asequible 
puesto que para construir la vía de 32 kilómetros sería de 180 millones de euros, alrededor de 2 mil millones 

de pesos de acuerdo al tipo de cambio de la época. ¿Por qué el gobierno marinista no convocó a un 
concurso con las grandes empresas constructoras del país como ICA o IDEAL? O incluso, ¿por qué no 
construyó el mismo gobierno la vía si la inversión era menor incluso al elefante blanco del Centro Expositor? 

Por supuesto que a la prensa adicta al marinismo –hoy antimorenovallista declarada– le pareció muy bien 
que se entregara una concesión a cambio de nada. Una versión moderna de la venta de espejitos. En otras 
palabras: de acuerdo a un informe de accionistas, OHL pretendía beneficios por más de 20 mil millones de 
pesos con la inversión de 180 millones de euros. ¿Y alguien pensó que no había una transa de Mario Marín y 
Valentín Meneses? 
Desde junio de 2008 a enero de 2011, cuando Marín entregó el poder, OHL poco pudo avanzar en la 
compra del derecho de vía pues las comunidades de la zona se negaron a malbaratar sus terrenos. El nuevo 

gobierno morenovallista expresó muchas dudas del proyecto, pero comprometió su palabra: si la trasnacional 
española era capaz de adquirir el 100 por ciento del derecho de vía, respetaría la concesión en los mismos 
términos en los que el marinismo la había entregado. 

Más de un año después, sin el apoyo del gobierno estatal, OHL fue incapaz de comprar el derecho de vía y 
convencer a los ejidatarios de las bondades del proyecto. Entonces Moreno Valle decidió dar un golpe 
sobre la mesa y cancelar de plano la última transa del marinismo. En la misma línea en que se evitó el abuso 
de Ricardo Henaine con un bien público como el Parque Metropolitano, el gobierno estatal se sirvió del 

incumplimiento de la constructora española, así como las cargas leoninas señaladas en la concesión. Y poco 
falto abundar en la opacidad con la que entregó, pues nunca se abrió la licitación para competir contra ICA e 
IDEAL.  
El Libramiento Norte descansa en paz, y la transa marinista será sustituida por un moderno segundo piso 
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sobre la autopista México-Puebla que descargará el trafico que se genera enfrente de la planta Volkswagen 
en horas pico, y dará celeridad a la interconexión de Puebla con las carreteras más transitadas del país. El 
proyecto será presentado oficialmente la próxima semana, terminados los festejos del 5 de mayo, junto con 
el nuevo paquete de obras para la capital. 
El morenovallismo no se detiene. El nuevo viaducto de la autopista –que también prometió Peña Nieto– 

representa una inversión multimillonaria de 12 mil millones de pesos, y de acuerdo al proyecto ejecutivo, 
será una obra que impresionará a todos los mexicanos que circulan por ahí para llegar a la ciudad de México.  
En junio de 2008, cuando se realizó el anuncio oficial de la negocarretera, escribí: “es evidente que la firma 
española OHL, para obtener la concesión directa del tramo de 32 kilómetros y evitar competir con sus 
rivales IDEAL –de Carlos Slim– e ICA –de Bernardo Quintana– depositó una muy jugosa comisión al 

marinismo. Una contraprestación ilegal. Un favor mafioso para apropiarse de un negocio redondo.  
”Marín nos ha mostrado que puede ser soberbio, pero no tonto para dejar escapar un negocio semejante. Si 

para el tramo de 32 kilómetros sólo es necesario invertir 2 mil millones de pesos, una cantidad accesible para 
el gobierno estatal, apenas el doble del inservible Recinto Expositor. ¿Por qué el gobierno estatal no 
construye el Libramiento Norte con recursos propios y se queda con la ganancia de los 20 mil 
millones de pesos en los siguientes 30 años incorporándola a Carreteras de Cuota? ¿Por qué 
entregárselo a la firma española y no a alguien más conveniente políticamente como Carlos Slim? Digo, es 
evidente que tanto IDEAL como ICA, al igual que OHL le hubieran dado su comisión al gobernador. 
”Hablamos, por supuesto, de una macro comisión para evitar la licitación. Considerando que las ganancias 

serán del orden de los 20 mil millones de pesos, y la tradición mexicana dicta el diezmo, el marinismo, por el 
simple favorcito, recibirá 2 mil millones de pesos. Una cifra inédita para la corrupción aldeana”. Lo dicho: la 
última transa del marinismo. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/mayo/colum-tiempos-020512.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 

A colgarse de Peña Nieto como puedan 
Si como dicen las encuestas nacionales Enrique Peña Nieto le saca más de 20 puntos a Josefina Vázquez Mota y 
a Andrés Manuel López Obrador, por qué razón cuando vino a Puebla Alejandro Armenta Mier y el PRI no 
organizaron sendos mítines donde el candidato presidencial cachondeara en público a los 
abanderados a diputados y senadores.  ¿Por qué no lo hicieron así? ¿Por qué encapsularon a Peña Nieto en 
eventos elitistas de jóvenes, empresarios y dinosaurios del priismo local cuando cualquier partido en sus 
cabales –de otros estados de la República– hubiera sacado ventaja del puntero en las encuestas para energizar 

sus distritos? Igual que lo hacen los superhéroes con la energía solar para cargarlos de poder y 
llevarlos a la victoria, pero no. 
¿Fue error de planeación? ¿Fue intencional? ¿O qué pasó? Lo que haya sido perjudicó de fea manera a los 
abanderados priistas; sobre todo, a aquellos cuya principal debilidad es la financiera y que bien se hubieran 

conformado con una bonita fotografía apapachados por el copetón candidato que –mucho ojo– de 
mucho les hubiese servido en sus campañas. Imagine sus caritas de felicidad y dígame si no.  
El fenómeno Peña Nieto puede equipararse al de Vicente Fox en el 2000. En ese entonces tanto el 

abanderado blanquiazul como los candidatos del PAN privilegiaban los mítines porque la gente podía verlo y 
tocarlo. La disposición de Fox para convidarles de su popularidad fue evidente. Se colgaban de él como un 
chango de la liana y él lo permitía porque al impulsarlos a ellos se impulsaba asimismo. 
Seamos objetivos, tal vez, el único chance que tienen los candidatos priistas para ganar sus distritos 
sea colgándose de Peña Nieto. No se ve de qué otra manera lo logren. La competencia es desigual por 
donde se le vea. Hasta el Panal supera al PRI en publicidad, apoyos y financiamiento. Igual que sucedió con 

Fox, la gente se conforma con ver a Peña Nieto. Con verlo es suficiente. Tocarlo y tomarse la foto con él es 
cosa de suerte. Y fue eso lo que faltó a su gira por Puebla. Faltó que los candidatos a diputados y senadores 
recibieran calor de su regazo como los pollos lo reciben de la gallina antes y después de salir del cascaron.  
Está claro que Peña Nieto no es Fox, pero como fenómenos sociales se parecen. Por eso digo que un poco de 

su poder hubiera servido de mucho a los alicaídos candidatos del PRI. ¿Sí o no? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2012/mayo/colum-entranas-020512.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 

 
Peña Nieto no propone privatizar Pemex 
El candidato presidencial del PRI, Enrique Peña Nieto, no propone privatizar Pemex, sino dejar 
algunas áreas del proceso de producción petrolera en manos privadas, pero manteniendo la 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/mayo/colum-tiempos-020512.php
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propiedad del petróleo y su manejo en manos de la paraestatal. Eso dijeron ayer las candidatas del 
PRI al Senado de la República, Blanca Alcalá Ruíz y Lucero Saldaña, ante la presencia de la 
secretaria general del Comité Nacional Priista, Cristina Díaz, y del delegado nacional del 
Revolucionario Institucional en Puebla, Héctor Hugo Olivares. 
En conferencia con diversos medios de comunicación, expresaron tener la seguridad del triunfo priista para la 

Presidencia de la República y de ellas mismas para el Senado en Puebla. 
No les preocupa tener como contrincante al exsecretario del Trabajo, Javier Lozano Alarcón, que fue tan mal 
secretario que deja al país sumido en el desempleo, con 15 millones de mexicanos en la economía informal y 4 
millones con empleo temporal. 
El candidato panista, además de que no ha realizado trabajos de campaña electoral, es desconocido en Puebla 

y quienes lo conocen, los trabajadores organizados sufrieron en carne propia su pésimo desempeño como 
secretario del Trabajo en la administración de Felipe Calderón, dijeron. 

Cuando se les preguntó si propondrían, una vez en el Senado de la República, un cambio de política económica, 
dado que el neoliberalismo fue impuesto por los neoliberales capitaneados por Carlos Salinas de Gortari, la 
secretaria general del PRI, Cristina Díaz, habló de varias cosas, menos del cambio de política económica. 
Dijo que Enrique Peña Nieto está ofreciendo un gobierno eficaz, eficiente. 
Tuvo que entrar al quite el delegado Héctor Hugo Olivares para explicar, no sin trabajo, que con el 
neoliberalismo el PRI había abandonado la política social, que fue su característica durante mucho tiempo, pero 
que su compromiso seguía siendo con las clases obreras y campesinas y con las clases medias populares. Pero 

nadie se atrevió a afirmar que el neoliberalismo, como política económica del gobierno que originó la salida del 
PRI del poder federal y el desastre económico del país, sería abandonado. 
 El Día del Trabajo en Puebla 
Mientras, en países europeos azotados por la crisis, hubo manifestaciones masivas de trabajadores 

reclamando sus derechos, sumamente críticas contra las autoridades neoliberales de sus países que 
los han llevado en muchos casos, como Portugal, Grecia, España, Italia e Irlanda, al desempleo y a 

la miseria. En Puebla, la celebración del Día Internacional del Trabajo fue muy tranquila. 
Hubo una manifestación de trabajadores de sindicatos independientes (que no pertenecen a ninguna de las 
centrales obreras tradicionales), un acto político en la CTM y, el domingo pasado, una marcha de obreros 
froquistas que se pronunciaron, con mantas y carteles, en contra del neoliberalismo. 
La manifestación de ayer tuvo contingentes aguerridos como la organización de vendedores ambulantes 28 de 
Octubre y otros y, en el acto realizado en el patio del edificio que la CTM tiene en la 3 Sur, los oradores fueron 
el dirigente estatal del PRI, Fernando Morales, que pidió a los sindicatos defender los derechos de sus 

agremiados y de los trabajadores en general; y el dirigente cetemista, el diputado federal Leobardo Soto, quien 
ofreció el apoyo de su central a la clase trabajadora y oponerse a la reforma laboral propuesta por el gobierno 
panista de Felipe Calderón, cuyo objetivo es beneficiar a la clase patronal en detrimento de los derechos de los 
trabajadores, obtenidos en luchas, en ocasiones sangrientas, realizadas a lo largo de más de 70 años en el 

siglo XX. 
Las masivas manifestaciones de obreros, que se llevaban a cabo cuando los gobiernos priistas reinaban, 
pasaron a la historia. Recordamos la pregunta que una compañera reportera siempre hacía al líder cetemista 

de entonces, Blas Chumacero Sánchez: –Don Blás, ¿cuántos obreros desfilaron hoy? Y la respuesta, 
siempre la misma: –El que quiera saber cuántos somos, que nos cuente, a lo que seguían las risas de los 
líderes sindicales que siempre acompañaban al término de la manifestación. 
En esta ocasión, ninguna autoridad presidió ni los desfiles del domingo y de ayer, ni el acto cetemista. Son los 
nuevos tiempos. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/mayo/colum-pulso-020512.php  

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 
Colonia libanesa de fiesta 
La colonia libanesa de Puebla estuvo de fiesta ayer, con motivo del recibimiento —directamente desde Líbano— 

del patriarca de Antioquia y de la iglesia maronita, Beatitud Béchera Pedro Rahi, lo que se considera una 
altísima distinción, al año y medio de su elección. 
El centro social de los libaneses que en estas fiestas patrias cumplirá 40 años de su apertura, lució repleto con 

tan distinguida visita que fue capaz de convocar en lunes a alrededor de mil libaneses que entregan su trabajo 
día con día a este país que los recibió y le ha dado todas las facilidades, según lo destacó su Beatitud. 
Después de una recepción de las autoridades municipales, concelebró una misa en los jardines del Centro 
Mexicano Libanés en donde convocó a sus paisanos a continuar con las costumbres y tradiciones que se han 
heredado de generación en generación para mantener de pie y firme el cedro plantado en tierras libanesas que 
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debe extender sus ramas a países como México, y en este caso concreto en Puebla. 
Gran anfitrión fue el presidente del Centro Mexicano Libanés, Alfredo Alam Karam, con su equipo de trabajo 
coordinado por Alejandro Lastra Pérez Salazar, abrieron de par en par las puertas del salón Byblos en 
donde las familias compartieron y convivieron con el patriarca. 
En la mesa principal acompañados por el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez y su esposa Liliana, 

recibieron el saludo de la comunidad libanesa, compuesta por tercera y cuarta generación en Puebla, como las 
familias Chedraui, cuyos presentes eran Oscar y Raymond; el gran ausente fue Pepe– los Kuri, los Alam, 
los Yitani, los Gabriel, los Maccise, los Nakad, los Abraham, Hadad y los Tanús. 
Beatitud destacó la trascendencia de su visita a Puebla, al comenzar mayo, el mes dedicado a la virgen María, 
por la que oró y le pidó por la paz del mundo. 

Para tan significativa visita se ofreció un verdadero banquete no de la cocina libanesa, sino de la carta 
internacional: martini de camarones, crema de flor de calabaza, sorbete de pitahaya, un platillo fuerte de mar y 

tierra con espárragos y postres variados de chocolate, ate y queso. 
La recepción fue amenizada por la poblana que muy pronto se hará escuchar en todo el país con el lanzamiento 
de su primer disco: Alejandra Rojaz Sánchez de Cima, egresada del Centro de Capacitación Artística de 
Televisa y quien hoy profesionaliza su carrera de canto, de lo cual dio muestras al interpretar desde canciones 
de corte pop como los éxitos de Whitney Houston y Celine Dion, hasta áreas de ópera con tonos que 
sorprendieron a todos que se pusieron de pie para ovacionarla. 
Los libaneses tuvieron día completo, la visita del patriarca maronita que ofreció una segunda concelebración a 

las 7 de la tarde en Nuestra Señora de Líbano, para concluir su visita con una cena con la directiva que 
encabeza Alfredo Alam Karam que está entregada a remodelar y mejorar todos los servicios del Centro 
Mexicano Libanés, en su cuarta década. 
 Ensalada de manzana 

Que el senador panista Ángel Alonso Díaz Caneja sí se va a radicar a España, pero hasta que concluya su 
encargo como senador de la República. 

¿Por cuánto tiempo? 
El plan es indefinido. 
Dice que se ausentará una buena temporada tras 20 años de un desenvolvimiento político satisfactorio para su 
proyecto personal. A lo largo de estas dos décadas ha sido dirigente municipal de su partido político, después 
dirigente estatal, diputado local, diputado federal y senador. 
Tras 20 años de una vida intensa llena de adrenalina, con retos, logros, decide con su esposa una estancia 
fuera de su natal Puebla y México, en la tierra de sus padres, pero hasta la segunda semana de septiembre. 

Que finalmente la diputada federal Augusta Díaz de Rivera sí tramitó su licencia para ausentarse de la Cámara 
de Diputados y fortalecer el trabajo político de su partido y el personal con su candidatura a senadora. 
La campaña sencillamente es agobiante, y tiene que atenderla de tiempo completo. 
Ante el inmenso potencial de talentos jóvenes con ideas innovadoras que hoy egresan de las universidades, 

conscientes de que tienen que generar su propio empleo ante las limitaciones del mercado laboral, se lanza 
para el 25 de mayo un diplomado para facilitar el camino para generar empresas de productos y servicios en el 
esquema de franquicias. 

Si usted tiene un establecimiento o producto exitoso, es su oportunidad para volverlo franquicia y garantizar 
cada peso de su inversión. 
En este diplomado se trabajar para fortalecer las habilidades necesarias para diseñar, analizar y operar un 
sistema de franquicias moderno y competitivo… Se trata de un modelo de negocios que posee interesantes 
ventajas sobre los tradicionales. 
Hay que recordar los negocios poblanos convertidos en exitosas franquicias: Italian Coffee, Topolino, Mi Viejo 

Café, Global Food, RYC, Tortas Chelo, Circuí, La Oriental, Tacos Tony, Rico Mac Pollo, recordó Francisco 
Monterrosas, presidente de Franquicias Poblanas   
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/mayo/colum-manzana-020512.php  

 
 
 
 

 
 

(En Punto) 
 
No cabe duda de que el PRI, aun fuera del poder gubernamental que hizo suyo durante casi un siglo, sigue 
conservando esa manera singular, casi caricaturesca, de resolver los diferendos internos. 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/mayo/colum-manzana-020512.php
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Después de la orden recibida por parte del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación para reponer el 
proceso de selección de candidato a diputado federal en Ajalpan, el partido tricolor simulará que mueve las 
cosas para dejarlas exactamente igual. 
La instrucción del tribunal electoral obedeció a un recurso de inconformidad promovido por Rosalío Zanatta 
Vidaurri en contra de la designación de Lisandro Campos Córdova, quien fue "seleccionado" por el PRI sin que 

cumpliera con los requisitos primarios establecidos en la convocatoria. 
Lisandro, pieza de negociación en el tricolor para favorecer las demandas de la agrupación Antorcha 
Campesina, se convirtió en abanderado por el distrito 16 de manera irregular. 
Eso fue capitalizado por Zanatta, que era uno de los no menos de 10 aspirantes que anhelaban la candidatura, 
y llevado a una impugnación exitosa ante los órganos competentes. 

Lo malo para Rosalío es que ni eso, ni el fallo a favor del tribunal, le servirá para ir a una contienda 
democrática por la candidatura. 

El PRI, en voz de José Alarcón Hernández, su presidente del Órgano Auxiliar de la Comisión Nacional de 
Procesos Internos, ha revelado que será repuesto el proceso y acomodado a los intereses del "antorcho", y que 
al inconforme se le prometió ir como abanderado por la vía plurinominal en los comicios locales del 2013. 
Decisión salomónica la de los dirigentes del PRI. 
Como siempre, imponiendo su voluntad. 
*** 
En las palabras del secretario general del Sindicato Independiente de Trabajadores de la Industria Automotriz 

Volkswagen se muestran las dos caras de la moneda con relación a las intenciones de traer, a Puebla, la planta 
de Audi que se ha confirmado para instalar en México hace apenas unas semanas. 
En su discurso de la celebración por el Día del Trabajo, en la avenida Juárez, Antonio Flores Trejo manifestó 
que el organismo gremial que representa y el Gobierno del Estado tienen que sumar esfuerzos para que la 

empresa Audi decida, a finales de 2012, instalar su nueva planta en Puebla. 
Subrayó que el Sitiavw no será un obstáculo para que ello suceda y pidió a la administración estatal todas las 

facilidades y las condiciones para que el consorcio se decida por esta entidad. 
Esa es la cara buena de la moneda. 
La mala llegó después, cuando el mismo Flores Trejo adelantó que, en caso de que Audi arribe a la entidad, el 
sindicato buscará la titularidad del contrato colectivo de trabajo. 
Esa, más que una carta de buenas intenciones, parece una declaración de guerra para el corporativo alemán. 
Antonio Flores no realizó nada malo, está haciendo el trabajo para el que fue electo. 
Sin embargo, sin querer evidenció una de las razones por las que Audi podría finalmente sacar a Puebla de su 

perspectiva. 
Hace menos de cinco años la empresa Volkswagen comenzó a meter en el discurso la necesidad de replantear 
las condiciones laborales incluso para los trabajadores sindicalizados de la empresa en Puebla. 
Quiere menos carga económica, lo que lleva a pensar que, con la nueva planta de Audi, buscará por todos los 

medios posibles sacar el máximo provecho productivo. 
Luego entonces, un sindicato como el de Puebla no debe resultar muy atractivo. 
*** 

Si el gobernador Rafael Moreno Valle adelanta que podría cancelar la concesión que la administración de Mario 
Marín hizo del Arco Norte a la firma OHL es que, muy probablemente, así ocurrirá. 
Dice Moreno Valle que en lugar de esa vialidad lo que tiene en mente, y casi aterrizado en proyecto, es un 
segundo piso de 19 kilómetros de longitud sobre la autopista México-Puebla, desde Volkswagen hasta 
Chachapa. 
Qué implicará eso. 

Pues ni más ni menos que la caída de un millonario negocio para algunos de los personajes políticos del 
pasado. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
 
 
 

 
 

(Galería Política/Gustavo Paz) 
 

Pues ya quedó, en tiempo y forma, salvo algunos detalles, el Viaducto, el Bulevar Esteban de Antuñano y otras 
de las obras importantes que se emprendieron hace meses y ahora están al servicio de todos. Con todo y 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm
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críticas de quienes ven todo en blanco y negro o con cristales pesimistas; estos trabajos y vialidades vienen a 
marcar un parteaguas en la historia de Puebla, la zona de Los Fuertes, la misma que hace unos años algunos 
fanáticos querían que se suprimiera el nombre de Loreto y Guadalupe para arrebatar cualquier cercanía o 
cuestión religiosa, ahora se oponen a la utilización y modernización de estos lugares cuando estamos en tiempo 
de paz. Ya no será rincón de enamorados que hacían largas filas en sus autos para conquistar a sus parejas ni 

nada parecido, se dignificó el sitio que en verdad es un altar a la Patria. 
No podemos dejar de lado que la historia marca que un año después de ganada la batalla que libró a Estados 
Unidos del triunfo de los ejércitos del sur, los franceses regresaron y se apoderaron de la ciudad, se cobraron 
con creces la deuda de México a Francia y hubo muchas cosas alrededor y que fue Porfirio Díaz quien rompió al 
cerco; han pasado ya tantos años y no se abre la historia en total a la verdad que esta ciudad vivió y en ella 

nuestros antepasados, que trabajo reconocer los hechos, si Díaz fue después un tirano y dictador pues antes 
sirvió en el ejército. En fin, algún día se enseñará la historia completa. 

En otro orden de ideas, atraer inversiones es una de las mejores maneras de producir riqueza, dinero que no 
costó trabajo hacer en este estado viene con algunas condiciones para generar empleo y rejuego de billetes y 
con ello se eleva el nivel de vida de los poblanos, por ello, después de que en el sexenio pasado se pedía una 
lana para que las industrias se establecieran en este territorio y todas salieron en huida, ahora se trata por 
todos los medios de hacer llegar a la Audi y otras fábricas, nada fácil porque "crea fama y échate a dormir" 
pero parece gracioso que el propio sindicato de la Volkswagen pida al gobierno "garantías para que ellos se 
apropien del contrato colectivo" si llegase a venir la empresa, señores sindicalistas, son ustedes quienes deben 

generar esas garantías con un trabajo inteligente, con productividad, ambiente de paz y concordia, en caso 
contrario la Audi podría irse también a Guanajuato. 
Por cierto, en una de las empresas con mayor contenido de leyendas y también folclóricas historias, el Ingenio 
de Atencingo, ayer tomó posesión en el sindicato de cañeros, sección 77, Camilo Hernández Maldonado quien 

ganó los comicios internos del gremio con 336 sufragios a favor y dejó atrás a Domingo Serrano Hernández, 
dueño de 330 votos, mientras que Lino Gutiérrez Martínez, alcanzó 250 votos a favor, eso se traduce en que 

esa industria azucarera poblana tendrá una planta laboral dividida y por consiguiente con problemas; Camilo 
entregará el cetro el 30 de abril de 2015; Guillermo Santos entregó la batuta en plena efervescencia electoral; 
ya han pasado varios años que a ese gremio no se le adjudica, vía la CTM, la diputación federal por esa 
demarcación. 
Cerca de ahí, en Izúcar de Matamoros, las cosas se han compuesto sobre todo después de que el problema 
político no prosperó, cuando en plena feria de Semana Santa, el 26 de marzo un grupo de vecinos se apoderó 
de la presidencia municipal y la gente no los respaldó ni simpatizó con sus acciones, no se llegó a ningún 

enfrentamiento ni acciones violentas de alguna de las partes y así es posible que esta semana las cosas lleguen 
a su final y el doctor Carlos Gordillo pueda regresar a despachar a "la Casa Colorada" como se le conoce al 
Palacio Municipal, lleno de tanta historia, porque ese sitio fue Cuartel Militar de Mariano Matamoros en la 
postindependencia. Los "matamorenses" merecen vivir en paz, la verdad. 

También en Izúcar hay preocupación por las agresiones que ha sufrido el periodista Fernando Hoyos, primero 
un intento de extorsión y luego un supuesto intento de secuestro, esperamos que por el bien del periodismo en 
el sur de la entidad las cosas se resuelvan. 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm 
 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 

 
*Cárcel a periodistas  
*Festejo en riesgo  
Periodismo incómodo. Luego de un necesario descanso La Entrega reaparece más recargada y con 
información valiosa que seguirá incomodando al gobierno morenovallista. Las amenazas de enjuiciamiento son 

insuficientes para acallar este espacio. Las fuentes que confían en el autor de la columna, pueden estar seguros 
de que no los defraudaremos porque después de las investigaciones obligadas serán publicados los casos que 

nos facilitan.  
Para empezar la columna del pasado miércoles 26 de abril en la que mencionamos las denuncias que prepara el 
gobierno contra algunos periodistas locales, cayó como bomba en la Secretaría de Gobernación, a cargo de 
Fernando Manzanilla Prieto. De inmediato convocó a una reunión en la oficina que llaman de investigaciones 
políticas -"espionaje"-.  
La reunión efectuada la tarde ese día, estuvo presidida por el secretario y el corrupto notario público, Carlos 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2971.htm
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Meza Viveros, entre otras personas para ver lo de las demandas contra periodistas y directores de medios de 
comunicación locales, principalmente. A petición de "míster corrupción", checaron el expediente que tienen 
sobre Adrián Ruíz para volver a encontrar lo de siempre, nada.  
Están equivocados sobre que no pueden embargarme nada, tengo propiedades y con gusto les proporcionó los 
datos, sólo deben pedirlos a un servidor. Aunque eso es lo que menos me preocupa. Y tampoco la insistencia 

de Meza Viveros para demandarme penalmente. La exhibición de su corrupto proceder la ha tomado personal, 
tanto que con astucia intenta involucrar al gobierno del Estado y sobre todo al secretario de gobernación.  
Las órdenes a los abogados del gobierno de parte de Carlos Meza, fueron tajantes para iniciar la denuncia penal 
contra el autor de La Entrega, pero además exhibió su "amplia educación y manejo del lenguaje", la cita de lo 
expresado por "míster corrupción" es textual "ese es un hijo de puta, necesitamos meterlo al bote. Es un hijo 

de la chingada, que fue empleado de Fernando Crisanto". Entre ceja y ceja se le ha metido al notario público 
chingarme, como dice.  

Le deseamos la mejor de las suertes para que consiga su cometido. Contar con el poder siempre es una 
ventaja, aunque él no lo tiene, puede lograr el apoyo mediante el lavado de cerebro que ha hecho al presumir 
que es una luminaria en materia de derecho. Ojalá y sea verdad, porque amigos abogados que lo conocen a la 
perfección, aseguran que el "león no es como lo pintan" y con gusto asumirían la defensa del columnista para 
ponerlo en su lugar.  
Aunque estoy lejos de ser hijo de quien menciona, lo preferiríamos a ser hijos de la corrupción como en su 
deshonesto caso. Por lo pronto el secretario de gobernación Fernando Manzanilla, no está convencido para 

proceder contra un servidor, su oficio político le hace comprender que la "guerra" es por otro lado.  
A pesar del argumento de peso de Manzanilla Prieto, el deshonesto "asesor" insistió en ordenar que agentes 
ministeriales, siguieran los pasos de Adrián Ruíz, para investigarme a fondo. Acaso de la misma manera como 
corrompe a jueces del poder judicial, puede hacerlo con personal de la Procuraduría General de Justicia. Las 

cortas alas que le ha dado el gobierno morenovallista le alcanza para hacer y deshacer a su antojo. Más pronto 
de lo que imaginan Carlos Meza Viveros, los meterá en problemas de consecuencias, graves.  

Sin duda será complicado que "míster corrupción", supere el complejo de vacío de poder que le quedo a su 
paso como secretario de gobernación con Manuel Bartlett Díaz. Sobre todo porque ni con Melquiades Morales y 
menos con Mario Plutarco Marín Torres, pudo colarse a puesto relevantes. Ahora mediante el servilismo lo 
utiliza el gobierno morenovallista, así trata de evitar que le ajusten cuentas de su vergonzoso pasado.  
Una sugerencia del columnista a Meza Viveros, las sombras de los elementos ministeriales, no me amedrentan. 
Si quieres saber sobre mí y cuentas con la hombría necesaria para enfrentarme estoy a tus órdenes. Aunque no 
te lo recomiendo.  

Reporte del Informante  
SEP hundida. Un maquillaje profesional se requiere para ocultar la inconformidad de maestros y directores de la 
Secretaría de Educación Pública, a fin de evitar que protesten ante el Presidente Felipe Calderón, durante el 
desfile del próximo sábado 5 de Mayo en la zona de los Fuertes. Y es que los presionan para que firmen 

facturas por millones de pesos para justificar el desfalco de más de 200 millones existentes del presupuesto del 
2011.  
El asunto es delicado y del conocimiento del gobierno morenovallista, que ante el compromiso de protagonizar 

festejo de la fiesta poblana evitará a toda costa que salga a la luz pública. ¿Y el secretario Luis Maldonado 
Venegas?  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Confesionario) 
 

El Oidor  
Oiremos. Ya lo dice el dicho: "en política nada es casualidad" y los políticos "poblanos" no se cansan de 
tallarnos en la cara la impunidad que se vive en la administración estatal encabezada por Rafael Moreno Valle 
Rosas, quien pidió un permiso especial y puede inaugurar obras incluso con la presencia de Felipe Calderón 
Hinojosa con "bombo y platillo" a pesar de la veda electoral.  

El pasado domingo de manera "casual" la Secretaría de Servicios de Salud del Estado de Puebla (SSEP) a cargo 
de Jorge Aguilar Chedraui, realizó una jornada en la Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacán, esto fue 

aprovechado por los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN), quienes se hicieron los aparecidos para a 
festejar el Día del Niño con los pequeños del lugar, a quienes por supuesto no volverán a ver.  
No dudamos de que realmente la gente de esta zona de la capital poblana requiere de la atención de parte de 
las autoridades, además los temas relacionados con la salud no tienen que parar por la temporada electoral, lo 
lamentable es que los panistas que se dicen los paladines del cambio, hagan uso de los recursos públicos para 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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posicionar a sus candidatos, que dicho sea de paso no logran repuntar.  
Simulación. Hablando de las "milagros", resulta que durante este 1 de mayo el gobernador del estado, Rafael 
Moreno Valle Rosas, inauguró el Viaducto Zaragoza, pero para no perder la costumbre, la obra está inconclusa, 
pues debajo de uno de los puentes aún se puede observar parte del escombro, además en una de las calles 
laterales quedó prácticamente un poste en medio de la calle, ah eso sí para que no vayan a ocurrir algún 

percance le pusieron una especie de valla para que los automovilistas no se estrellen.  
"Atole con el dedo", sí, eso fue en realidad la simulación que organizó la Secretaría General de Gobierno y es 
que Fernando Manzanilla Prieto no pierde la oportunidad de cachar todos y cada uno de los reflectores que hay, 
por eso aprovechándose de la contingencia que ha generado la actividad del Volcán Popocatépetl, todos los días 
sale a dar rueda de prensa para informar "nada", pues habla de la "situación" del volcán y da a conocer los 

detalles que también se pueden conocer sin problemas a través del Centro Nacional de Prevención de Desastres 
(Cenapred). 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 
 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Donde quedó la fuerza de las centrales obreras  
*El relumbrón de las obras de Moreno Valle  
El primero de mayo en que se entiende se celebra el Día del Trabajo, se ha reducido a una pequeña protesta de 

sindicatos independientes, porque las centrales obreras lo aprovechan para una gran comelitona entre sus 
líderes y políticos, mientras los trabajadores esperan mejores condiciones laborales.  
Ayer fue un vivo ejemplo.  
Los dos líderes de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Eric 

Lara Martínez y Cirilo Salas Hernández, respectivamente, se fueron a encerrar para desayunar con el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas y aprovechar para entregar un pliego de peticiones sobre las 

prestaciones de este año para los maestros.  
Los líderes le pidieron al mandatario 400 millones de pesos de su gobierno, el aumento salaria es muy aparte, 
ya que es federal, luego de que la federación y el SNTE, así como la SEP, firmen el acuerdo.  
Eric y Cirilo son dos dirigentes que los acaricia el gobernador como a dos gatitos mansitos.  
Los tiene en sus manos.  
Además, no tienen de que hablar, pues ambos sin dejar sus liderazgos en el SNTE, les dieron candidaturas a 
diputados federales, a Eric Lara Martínez por Tepeaca, en donde le tiene guardada una sorpresa el priísta Jesús 

Morales Flores; en tanto que Cirilo Salas Hernández, por Ajalpan en donde el antorchista Lisandro Campos lleva 
una gran ventaja.  
Los dirigentes están acudiendo a muchos recursos para repartirlos entre el electorado, utilizando a maestros de 
las dos secciones.  

No quieren perder.  
Bueno, retomando el tema.  
La CTM ofreció un desayuno con apenas unos 300 o 400 trabajadores de los miles que hay en todo el estado -

claro, seleccionados- en el estacionamiento que está junto al edificio de la 3 sur y 5 poniente.  
Pero más que convivir con los trabajadores como se entiende, el líder cetemista Leobardo Soto invitó a 
políticos, por lo que el evento se convirtió en una pasarela de candidatos del PRI al Senado de la República y 
diputados federales, quienes tapizaron el lugar de su propaganda.  
Ahí estuvieron la secretaria General del Comité Ejecutivo Nacional, Cristina Díaz y el dirigente estatal del 
tricolor, Fernando Morales Martínez.  

Presentes la formula al Senado que conforman Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez, así como candidatos 
a diputados federales como Guadalupe Vargas, Graciela Osorio y Juan Taylor.  
¿Sabe usted cual fue el llamado de Soto a los trabajadores?  
"Votar por los aspirantes tricolores, pues siguen siendo la mejor opción".  
De la FROC es algo muy diminuto, después de haber sido un poder familiar de don Constantino Sánchez 

Romano, ahora sus hijos, principalmente René que ha gozado de las mieles del PRI, diputado y regidor, lo 
entregó al Partido Nueva Alianza.  

La CROC después de la muerte de grandes luchadores, es prácticamente nada.  
Qué tiempos aquellos de don Fidel Velázquez, en que el primero de mayo era un verdadero desfile obrero, 
hasta los presidentes se ponían a temblar.  
Mientras tanto, en el zócalo los sindicatos independientes desgañitándose en pedir al gobernador Moreno Valle 
Rosas más respeto a sus derechos laborales.  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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¡Ajá!  
LOS JUGUETES DE RMVR  
Al gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, lo que menos le importante es la ley.  
Pese a la veda electoral, sigue inaugurando obras o promocionándolas en los medios de comunicación, 
principalmente televisoras.  

Hace unos días estuvo en una población para inaugurar el tramo de carretera y ahí dijo: estamos inaugurando 
obras como nunca se habían hecho.  
De ahí, pasamos a la capital poblana.  
Inauguró la pavimentación de la calzada Zaragoza. La inversión fue de 74 millones de pesos, porque fue 
hidráulico.  

En estos días, inaugurará -valga tanta redundancia- las otras obras de la zona histórica 5 de Mayo, como el 
viaducto Zaragoza. El costo es de 60 millones de pesos.  

En total 134 millones de pesos.  
Efecto: destrozar y cambiar toda la fisonomía a esa zona histórica.  
Pero se empecinó y lo hizo.  
Es como los juguetes para un niño.  
¿Qué podría haberse hecho con 134 millones de pesos?  
Ojalá y alguien me pudiera responder.  
Pero viva el relumbrón de obras.  

Viva también primero el yo, después yo y siempre yo.  
Al fin y al cabo soy el gobernador.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Rodoreda, el PAN y el apestoso Walmart de La Margarita  

José Manuel Rodoreda Artasánchez, ex empresario, ex consejero local electoral, tuvo un papel protagónico en 
la instalación del tan cuestionado Walmart de La Margarita. 
El famoso “Pingo”, en plena polémica, fungió como  Secretario Técnico del Comité del Fideicomiso La Margarita, 
lo que al final resultó fundamental para la culminación del proyecto. 
Ahí, se conjugaron en su momento intereses de tipo económico y político de personajes relacionados con el 
Partido Acción Nacional y de manera concreta por funcionarios del gobierno de Felipe Calderón. 
Este fue el tema de La Tempestad del 18 de noviembre de 2009: 

“HAY UN PINGO EN LA MARGARITA” 

“Desde hace semanas, José Manuel Rodoreda Artasánchez se ha convertido en una presencia constante en la 
Unidad Habitacional La Margarita”. 
“El ex consejero estatal electoral pasa en este lugar horas enteras en contacto permanente con conocidos 
operadores y representantes de colonos y de plano no pierde detalle alguno de lo que ahí sucede”. 
“¿Qué interés puede tener este ex prócer de la democracia poblana en la vida de La Margarita?” 
“Y es que, considerando aspectos básicos de la vida y obra del famoso Pingo, además de sus antecedentes 

personales y profesionales, cuesta trabajo pensar que su obsesión con esta unidad habitacional responda a 
aspectos sociales, caritativos o de asistencia moral o espiritual”. 
“No, claro, que no”. 
“La presencia de Rodoreda Artasánchez se explica ante la proximidad de los comicios para la renovación parcial 
del Comité Técnico del Fideicomiso La Margarita, encargado de la administración de predios y de áreas 
comunes dentro de la unidad habitacional. 

Serán 35 los representantes de casa o edificio que serán electos a principios del próximo mes de diciembre”. 

“El interés de Rodoreda, o léase mejor, el interés de Miriam Arabián, Coordinadora de Delegaciones Federales 
de Sedesol y ex diputada federal por el distrito 12, donde está ubicada La Margarita, es llevar mano en el 
proceso de selección, es decir, garantizar que sus incondicionales controlen de manera absoluta los destinos de 
este Fideicomiso. 
“No se vaya con la finta, el tema no es menor”. 
“Se trata, de entrada, de un fideicomiso que recibió en el momento de su creación (19 de diciembre de 2006) 

cinco millones de pesos por parte del Infonavit, dinero del que los propios habitantes de la unidad desconocen 
a ciencia cierta la manera en la cual fue invertido”. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion
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“Pero eso no es todo”. 
“Se maneja que algunos de los predios que controla este fideicomiso son del interés de empresas 
trasnacionales, y que los dividendos de la comercialización de estos pudieran alcanzar los 500 mil pesos 
mensuales, por predio, cantidades de las que no se rinde cuenta a nadie, y que se supone se deben destinar 
íntegramente a la conservación de La Margarita principalmente de las áreas comunes que ilegalmente el 

Infonavit le entrego al Fideicomiso, y mejorar la imagen de forma integral de la misma”. 
“Son en total cinco las manzanas sujetas a comercialización, y en donde han mostrado su interés por 
establecerse ahí firmas como Wall-Mart, Vips, Scotiabank-Inverlat y HSBC”. 
“Cerca de 11 mil metros cuadrados de terrenos”. 
“¿Poca cosa?” 

“Haga las matemáticas: más de dos millones y medio de pesos mensuales sin la obligación de dar cuenta a 
nadie de cómo y en dónde se gastan”. 

“Nada mal ¿no cree?” 
“Por si fuera poco, más allá del tema económico, se busca el control político de La Margarita de cara a los 
procesos electorales del 2009 y sobre todo, en la elección local de 2010”. 
“En su muy particular lógica, Arabián y Rodoreda consideran que el control del Fideicomiso y del dinero que 
maneja les servirá como herramienta de control electoral para un universo de más de 40 mil poblanos”. 
“Sin embargo, el tiro podría salirles por la culata”. 
“Desde su misma creación, los vecinos de La Margarita han hecho una serie de denuncias en el sentido de que 

este Fideicomiso se maneja de manera poco transparente y hasta en la clandestinidad”. 
“Por citar un ejemplo, el 5 de abril del año en curso se realizó una reunión informativa en la Ex Hacienda de 
San Carlos, sin embargo las inconformidades por parte de los asistentes se dieron desde un principio con 
diversos cuestionamientos”. 

“Fundamentalmente preguntaron por qué personas ajenas a La Margarita integraban el comité técnico, que si 
el fideicomiso atendía las órdenes de la ex diputada Miriam Arabián para quitarles los pocos espacios comunes 

con los que cuentan”. 
“Ya cerrados los registros para los aspirantes, los vecinos se quejan de que no ha habido la información 
suficiente para la renovación de los representantes que habrán de integrarse al Comité Técnico”. 
“Además, el Fideicomiso no goza de la confianza ciudadana”. 
“Con base en sondeos de opinión levantados en la zona, al menos 4 de cada 10 habitantes consideran que las 
áreas comunes son inseguras, existen 133 casas adaptadas como comercios y 70% de la barda perimetral es 
insegura”. 

“Lo más significativo es que nueve de cada diez habitantes no participan activamente para resolver los 
problemas comunales”. 
“Ellos mismos denuncian que hay opacidad, el manejo de los recursos (5 millones), en la administración y en la 
renovación de los representantes. La operación del Fideicomiso que cumplirá dos años, hasta el día de hoy se 

ha mantenido en la clandestinidad”. 
“Cabe señalar que El Fideicomiso quedó constituido mediante la escritura 24164, del volumen 261 en la Notaría 
Pública 19. La iniciativa es del INFONAVIT y Scotiabank es el fiduciario”. 

“El Infonavit nombró el Comité Técnico sin explicar detalladamente su función, encargándole elaborar un Plan 
de Desarrollo Maestro y de la administración del Fideicomiso, un plan que ya vimos, responde más a intereses 
particulares y de partido que al interés de quienes viven en esta unidad habitacional”. 
“Por cierto ¿y el delegado?” 
“Bien, gracias, total, todo queda en “familia””. 
Y así fue. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8310&Itemid=71 
 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 
 
Qué brutos  

La llamada “guerra sucia” en torno a la campaña presidencial 2012 comienza a subir de tono. Ya platicábamos 
en la anterior colaboración aquí mismo, que los ataques al candidato del PRI subirían de tono y seguramente 
pasarían al tema de los escándalos… en torno a la vida privada. Todo con tal de bajarlo –a madrazos- en las 

preferencias pre-electorales de las encuestas. 
Y efectivamente, ayer se revivió una entrevista del periodista Javier Solórzano a un maestro homosexual del 
Estado de México, supuesta pareja… ¡de Enrique Peña Nieto! 
De entrada el tema ya es viejo. Las primeras entrevistas al profesor se le hicieron hace ya dos años o más (una 
de ellas en el programa de Denisse Maerker, que en aquella época reventaba escándalos al por mayor y, al 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8310&Itemid=71
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parecer, no había recibido línea $ para dejar de criticar al entonces Gobernador del Estado de México), y la 
verdad yo no veo cuando dice ser novio de Peña Nieto. El tipo acepta que es homosexual y, por el contrario, 
denuncia que Peña Nieto ordenó que lo agredieran y destituyeran de su cargo por sus preferencias. 
Pero los enemigos del candidato presidencial del PRI ahora reviven ingeniosamente el tema. Y, desgastandose 
el cerebro, difunden que el profesor “era el novio de Peña” y que éste, por ende, es homosexual o al menos 

bisexual. 
Qué brutos. 
Para empezar, porque el tema es viejo y no parece haber afectado nunca al hoy candidato presidencial del 
tricolor. Pero aparte… ¿pues no los primeros ataques contra Peña se basaban en que es un mujeriego? ¿Y que 
tiene hijos regados y que es un macho irresponsable? 

¿Pero ahora es homosexual? ¿Quién los entiende? Y lo peor ¿qué sigue? 
Que mató a su mujer. Que le pegaba a sus amantes. Que no apoya a sus hijos regados. Que viola niños y 

seguramente que él escondió a Paulette debajo de la cama… 
No. La verdad creo que una vez más, los adversarios de Peña Nieto –y al parecer esto trae una clara 
manufactura panista, más que lopezobradorista- están cometiendo un error bastante tonto. 
En 2010, en Puebla, quedó más que demostrado que los ataques sobre supuestos escándalos de vida privada o 
preferencias sexuales, la gente los rechaza. Y terminan por favorecer al calumniado. En el BEAP medimos cómo 
habían caído en la gente las puntadas de López Zavala en el debate contra sus contendientes… y una enorme 
mayoría los rechazó y, además, fue la puntilla para que el candidato del PRI cayera definitivamente en las 

preferencias. 
Vamos, la enorme mayoría de la gente rechaza los ataques a la vida privada de los políticos, a menos que sean 
denuncias de hechos delictivos. En el BEAP lo hemos medido una y otra vez en Puebla y otros Estados: Esos 
ataques terminan por revertirse a quien los inicia y promueve. En serio, es de kinder para cualquier consultor 

político actual preparado. 
Pero bueno, ahí está ya el “as bajo la manga” de los adversarios de Peña Nieto. No se les pudo ocurrir nada 

mejor. 
Repito, qué brutos. 
Si eso es lo que quieren explotar de aquí al debate del domingo… prepárense para que con toda seguridad se 
les revierta y, ahora sí, el priísta se fugue en las preferencias. 
En serio, ¿quién carajo asesora a los panistas? 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8311&Itemid=72  

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

Moreno Valle, festejo fatuo 
Nadie en su sano juicio puede estar en contra del rescate y dignificación de la zona histórica de Los 
Fuertes de Loreto y Guadalupe, en el marco del 150 aniversario de la Batalla del 5 de Mayo en Puebla, 
sobre todo por el abandono en que ésta se encontraba desde hace décadas. 
En lo personal estoy de acuerdo con la mayoría de las obras que ahí se realizan, sin dejar de 

reconocer las razonables críticas de algunos historiadores, arqueólogos y especialistas en 
preservación del patrimonio histórico sobre lo fallido de ciertas intervenciones arquitectónicas como la 
estructura y techumbre instaladas en el Fuerte de Guadalupe. 
Sin embargo creo que la administración de Moreno Valle está haciendo lo correcto en cuanto a la 
remodelación y restauración del Parque Cívico 5 de mayo, con la creación de nuevos espacios –como el 
de Aventura Extrema, Plaza de las Américas y Plaza del Agua–, el rescate de otros parques -como el Rafaela 
Padilla de Zaragoza–, la construcción de monumentos como La Mantarraya y La Victoria, a cargo de 

reconocidos arquitectos y artistas, y la remodelación de El Planetario, el Museo Imagina, el Museo del 

INAH y el Auditorio de La Reforma. 
Con lo que estoy en desacuerdo es con los montos que el gobierno de Rafael Moreno Valle gasta en 
la celebración del 150 aniversario de la Batalla de Puebla y con el claro propósito de usar este 
acontecimiento para promocionar la imagen del mandatario estatal a nivel nacional e internacional. 
Si Puebla fuera uno de los estados más ricos de la república mexicana o el país estuviera en jauja 
económica, quizás no objetaría que el gobierno contratara en 162.4 millones de pesos a una empresa 

estadunidense -Five Currents- para encargarse de la logística y organización de los festejos del 5 de 
Mayo. 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8311&Itemid=72
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32337:privatizan-y-destruyen-la-historia-las-obras-en-los-fuertes-expertos-inah&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32337:privatizan-y-destruyen-la-historia-las-obras-en-los-fuertes-expertos-inah&Itemid=332
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Y quizás tampoco cuestionaría los millones que la gestión morenovallista gasta en rejas inútiles, 
carros alegóricos, murales, monumentos “emblemáticos”, película, programas de televisión, asesorías y otras 
obras de ornato y relumbrón en la zona histórica de Los Fuertes. 
Los 162.4 millones de pesos que el gobierno de Moreno Valle pagará a la empresa responsable de los 
pasados Juegos Panamericanos de Guadalajara 2011, los Juegos Olímpicos de Verano de Atlanta, y los de 

Invierno de Salt Lake City en 2002, equivalen a casi 10 veces el presupuesto anual del Consejo Estatal 
de Ciencia y Tecnología; a 8.5 veces el gasto de la Universidad Politécnica de Puebla en 2012 y a casi el 
doble del presupuesto de la Secretaría de Turismo. 
El monto del contrato asignado a Five Currents es mayor al presupuesto del Congreso del estado, del 
Hospital para el Niño Poblano y es 59.9 millones de pesos superior al presupuesto que ejercerá en este año 

la Secretaría de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico. 
Lo que cobrará la empresa norteamericana es 9 veces mayor que el recurso autorizado para 2012 a 

la Comisión de Derechos Humanos, y 5 veces más que el presupuesto del Instituto Poblano del Deporte. 
Hay que aclarar que esta cantidad es independiente de los 2 mil 729 millones de pesos que el 
gobierno de Moreno Valle se gastará en 29 obras públicas conmemorativas y de los 50 millones de pesos 
en publicidad. 
*** 
Simón dice: 
“El que compra lo superfluo, pronto tendrá que vender lo necesario”. Benjamín Franklin (1706-1790) Estadista 

y científico estadunidense. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Juan Carlos Mondragón Quintana) 

 
Un compromiso comienza con los nuestros 
Politólogo y dirigente estatal del PAN en Puebla 
Cuantas veces los mexicanos hemos utilizado el refrán que dice “el buen juez por su casa empieza”, 
para ejemplificar la necesidad de que las personas prediquemos con el ejemplo, es decir que 

seamos congruentes entre lo que decimos y lo que hacemos. La congruencia pues, es seguramente 
una de los valores que usted más aprecia en alguien lector, y sobre todo si se dedica a la  política, 
ya que no todos los que aspiran a un cargo público se pueden jactar de ser congruentes, y muchos 
caen en el cinismo cuando hablan y prometen. No es que los políticos tengamos que ser Santos, 
pero para ganarnos la confianza de los electores, por lo menos debemos ser capaces, congruentes y 
honestos, o en el peor de los casos, lo menos sinvergüenza posible. 

Imagine lector que alguien que aspira a conquistar su voto, le diga que uno de sus principales “compromisos” 
será que los niños tengan un mejor futuro, y a la vez se entera que ese hombre tuvo dos hijos fuera del 

matrimonio, producto de “crisis conyugales”, y lo que es peor, no se hace cargo del único hijo que le sobrevive 
de dichas relaciones extramaritales. Seguramente coincidirá conmigo que ese personaje carecería de toda 
calidad moral y de credibilidad ante nuestros ojos. Pues bien, los mexicanos tenemos frente a nuestra pantalla 
de televisión a un candidato como Enrique Peña que hace “compromisos” –de esos como los que realizó en el 
Estado de México- con los pequeños de nuestro país, mientras  dejó abandonado al suyo. Y conste que no es 

calumnia ni mentira, él mismo admitió que tiene un hijo “al que poco ve”. Nada más reprobable, ya que si bien 
es cierto que el esposo de la “gaviota” no es ni el  primero ni el único hombre que tiene hijos fuera del 
matrimonio, sí es de los que llamamos “cobardes”, porque le dejan la responsabilidad absoluta de crianza a la 
madre. 
En el debate entre si debemos juzgar la vida personal de los políticos o no, creo que más que emitir un juicio, 
sí debemos considerar todos los elementos. La vida íntima de alguien que quiere ser Presidente de la 
República, por supuesto debe ser tomada en cuenta, sobre todo cuando él mismo se empeña en  mediatizarla. 

Veamos lector,  por un lado tenemos a este personaje que tiene que andar firmando compromisos a diestra y 
siniestra, porque ha quedado más que demostrado que si su palabra como padre no cuenta, mucho menos la 

del político. Por otro lado, tenemos a una mujer con verdadera capacidad intelectual, esposa y extraordinaria 
madre, que como la mayoría de las mexicanas saben lo que significan los hijos para sus padres. Josefina 
Vázquez Mota, sabe,- no sólo por el hecho de ser mujer, sino por ser un ser responsable con los suyos- la 
preocupación que se siente cuando un hijo se enferma, cuando no nos alcanza el gasto para darle todo lo que 

queremos, está consciente de que todos aspiramos a una mejor educación para nuestros hijos. La mujer tiene 
palabra, y no, no sólo por ser mujer, sino porque nunca ha abandonado a los suyos, y nunca ha prometido algo 
que no pueda cumplir. 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Josefina, en el marco del día del niño les propuso: garantizar la alimentación y el crecimiento sano a través de 
aumentar la cobertura del exitoso programa Oportunidades, la meta es cero pobreza alimentaria entre la 
población infantil; programas de atención nutricional para cuidar el peso y la talla de los niños; materiales para 
la estimulación temprana de los niños, ya que los primeros cinco años de vida son determinantes en la 
formación de la estructura cerebral apropiada; escuelas de tiempo comploto, de 8 de la mañana a 5 de la tarde 

en educación básica, para que nuestros hijos pasen su tempo preparándose y alejados de las calles; acceso 
gratuito universal a redes de banda ancha en escuelas, bibliotecas, plazas comunitarias y demás espacios 
públicos; que los niños cuenten con los mejores maestros y directores, evaluados con examen; cero Bullyng en 
las escuelas; iniciar un programa de estímulos para reducir el trabajo infantil, duplicando el número de becas 
para que los niños estén en las aulas; seguir ampliando la atención de enfermedades crónicas en niños; 

aplicación estricta de la pensiones alimenticias – con esto ,padres como Peña no se salvan-, entre otras.  Una 
de las mejores propuestas es sin duda la Cuenta Bancaria Escolar,  que ayudará a los niños y a los papás con 

los gastos desde el preescolar y al final de la preparatoria, los jóvenes tendrán un ahorro para continuar sus 
estudios, o en su caso, para poner un pequeño negocio. 
Como dije, la congruencia no es algo que se gane con andar firmando compromisos, el valor de la palabra de 
alguien está respaldado por todas las acciones que ha hecho en su vida. Como mencioné, lo condenable no es 
cometer errores, lo cobarde es no querer enfrentar la consecuencia de tus actos y hacer que otros paguen tu 
irresponsabilidad. Los niños son el tema más sensible de México y en mano de nosotros los adultos está definir 
si queremos que los gobierne una madre de familia, o un hombre que sabemos que no les va a cumplir. 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32824:un-compromiso-comienza-con-
los-nuestros&Itemid=334 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 

 
Tomás Borge en Puebla  
México había perdido su liderazgo político en América Latina, región por aquellos días efervescente 
de izquierdismo. Fernando Gutiérrez Barrios recibió la autorización de Carlos Salinas para negociar 
con el sandinismo que entonces encabezaba el hoy fallecido Tomás Borge (1 de mayo de 2012), 

fundador del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN). De ahí que el secretario de 
Gobernación instruyera a su secretario particular (argentino de origen) para que hiciera contacto 
con el ideólogo del FSLN. 
En esos acercamientos y escarceos políticos destinados a recuperar el manejo de la Copppal (Conferencia 
Permanente de Partidos Políticos de América Latina), aparecieron dos personajes que más tarde tendrían 
residencia en Puebla: el uruguayo Enrique Gaucher y el chileno Héctor Palma, el primero ya asentado en el país 

trabajando en el mundo de las artes gráficas, y el segundo viajero empedernido y además negociador de 
confianza de Tomás Borge. 

En esos “arreglos” Gaucher propuso fundar un periódico. Lo hizo después de haberle vendido la idea a Armando 
Prida Huerta, quien ya había establecido en Puebla una de las empresas editoriales más importantes de 
América Latina. Así nació Síntesis, organización en cuyo capital participó el paradigma y cerebro del 
revolucionario Daniel Ortega, sociedad que años después fue liquidada por el propio Prida para finalmente 
quedarse con el control absoluto de las acciones y por ende del periódico. 

Tomás Borge, un hombre inteligente y culto, tuvo a bien relacionarse con varios empresarios poblanos, entre 
ellos Kamel Nacif Borge (sin parentesco con él). Ambos coincidieron en hacer inversiones en Nicaragua, para lo 
cual el presidente Ortega invitó al textilero: quería que Nacif impulsara la producción de algodón en aquel país, 
entre otros muchos negocios. 
Lo curioso de aquella relación, digamos que comercial (hasta donde yo sé nunca se consolidó), fue la sorpresa 
que recibió Kamel al llegar al aeropuerto de Nicaragua: lo treparon a un helicóptero para que desde el aire 
observara las tierras susceptibles al cultivo mencionado. Tanto don Tomás como Nacif volaron custodiados por 

la fuerza aérea nicaragüense, operativo organizado para impresionar al controvertido industrial que años 
después pusiera en boga al “Precioso” y al “Héroe” de la película poblana convertida en uno de los hits políticos 

mediáticos más espectaculares de este siglo. 
Le he compartido estos trazos a vuelapluma con la intención de enmarcar el fugaz paso por Puebla de quien fue 
considerado como el temido ideólogo revolucionario, antisomocista desde luego, diplomático (embajador en 
Perú), gobernador, paradójicamente pacifista, enemigo de Violeta Chamorro, preso político, legislador, escritor, 

guerrillero, además de amigo y biógrafo de Fidel Castro. En esta su trayectoria de claroscuros, Tomás Borge 
Martínez escribió varios libros: Impaciente impaciencia (1989), premio Casa de las Américas; Un grano de 
maíz; Salinas, dilema de la modernidad (1994, biografía sobre el ex presidente mexicano); y El amanecer que 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32824:un-compromiso-comienza-con-los-nuestros&Itemid=334
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32824:un-compromiso-comienza-con-los-nuestros&Itemid=334
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dejó de ser una tentación. Su historia personal incluye el asesinato de su primera esposa (1979). 
En uno de esos días de suerte lo encontré solo en Sanborns del Centro Histórico de Puebla. Lo vi con cara de 
dolor de estómago y me presenté con él. Conversamos durante un buen rato de los beneficios de la ranitidina, 
medicamento que por cierto él desconocía y yo acababa de comprar. Se la di y la tomó sin rechistar. Una vez 
que cesaron las molestias de su gastritis conversamos y en la plática que duró alrededor de dos horas salió a 

colación mi columna en Síntesis. En ese momento don Tomás se abrió de capa para comentarme parte de lo 
que usted acaba de leer. Dos días después me invitó a la cena que le ofreció Rafael Posada Coeto, uno de los 
prominentes empresarios poblanos. En la reunión-ágape que le ofrecieron me enteré que, además de sus 
actividades políticas, Borge tenía una fundación dedicada a rescatar a los niños de la calle. 
Cosas veredes, Sancho* 

Enrique Gaucher dejó Síntesis para fundar Página 1, el diario donde colaboraron varios destacados periodistas 
poblanos como Beatriz Gutiérrez Müller, quien también fue parte de la redacción de la revista Réplica, hoy 

esposa de Andrés Manuel López Obrador. Enrique fue demandado por Prida, juicio que le costó a Gaucher 
perder su libertad, misma que recobró a cambio de no volver a pisar Puebla y de cerrar el rotativo mencionado 
que ya se había convertido en un referente político. 
Héctor Palma siguió en Síntesis hasta que se disolvió la sociedad con Borge y él fue liquidado. Sin embargo, su 
retiro no impidió que continuara en el medio hasta lograr convertirse en un empresario con facetas diversas. 
Armando Prida es hoy el más influyente editor de Puebla y además impulsor de la libertad de expresión en 
Latinoamérica. Agregue a esos éxitos la muy buena relación que tiene con el gobernador Rafael Moreno Valle y 

con la esposa de éste, la señora Martha Erika Alonso de Moreno Valle. 
*“Cosas tenedes, el Cid, que farán fablar las piedras”, es la expresión del castellano antiguo que Borge usó en 
aquella ocasión para acotar y corregir la frase del Romancero del Cid, erróneamente atribuida a Cervantes 
(Quijote) y mencionada tal y como lo mal escribo en el subtítulo de esta conclusión. 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32820:tom%C3%A1s-borge-en-
puebla&Itemid=333 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La agenda de Felipe Calderón en Puebla 
Este martes, de buena fuente, trascendió la intensa agenda que el presidente Felipe Calderón desahogará en 
Puebla el próximo viernes y sábado con motivo de los festejos por el 150 aniversario de la Batalla del 5 de 
mayo, en compañía, claro, del gobernador Rafael Moreno Valle y el edil capitalino, Eduardo Rivera. Salvo 
cambios drásticos de última hora, este es el programa, hora por hora, actividad por actividad: 

VIERNES 4 DE MAYO: 

10:00-11:20 Recorrido Paseo Río Atoyac y Eco Parque Metropolitano Puebla. 
11:55- 12:35 Recorrido Academia Nacional de Formación y Desarrollo Policial, Amozoc, Chachapa. 
13:00- 13:15 Recorrido por el Distribuidor Vial Autopista México-Puebla con Calzada Ignacio Zaragoza. 
13:20-13:35 Recorrido por el Viaducto Calzada Ignacio Zaragoza tramo Diagonal Defensores de la 
República. 

13:40-13:55 Recorrido por la obra Viaducto Ignacio Zaragoza con Blvd. Héroes del 5 de Mayo. 
14:05-14:30 Recorrido por el Museo Interactivo (Rafaela Padilla). 
14:40-16:00 Comida en Casa Puebla con personalidades locales. 
16:30-16:45 Recorrido Puente UDLAP. 
17:20-17:45 Recorrido Hospital de Tecamachalco. 
18:35-20:05 Concierto de Gala 5 de Mayo Catedral de Puebla. 
20:45-22:35 Cena de Gala 150 Aniversario de la Batalla de Puebla (Centro de Convenciones). 

SÁBADO 5 DE MAYO: 

10:00-10:45 Toma Protesta Servicio Militar Nacional, Mausoleo del General Ignacio Zaragoza. 
10:55- 11:20 Recorrido por Plaza Las Américas y Planetario. 
11:30-13:10 Desfile Conmemorativo Cívico Militar. 
13:20-13:50 Recorrido por la Obra Mirador Emblemático La Concordia y Lago. 
14:10-15:20 Escenificación de la Batalla del 5 de Mayo de 1862, 25/a Zona Militar. 
15:30-17:00 Comida privada. 

17:30-17:55 Museo de la No Intervención, Cancelación del Timbre Postal y Entrega de Reconocimientos 
a Gobernadores Fuerte de Loreto. 

http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32820:tom%C3%A1s-borge-en-puebla&Itemid=333
http://www.e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=32820:tom%C3%A1s-borge-en-puebla&Itemid=333
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18:05-18:35 Recorrido por la Exposición la Gran Fuerza de México (Centro Expositor). 
17:30-17:55 Entrega del Billete de Lotería Conmemorativo y Fotografía Oficial. 
20:00-22:00 Espectáculo Conmemorativo Puebla, Orgullo de México; Fuerte de Guadalupe. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
 
 
 
(René Sánchez Juárez) 
 

Peña: Pan y circo  
A través de los años el proceso democratizador en México, ha abierto las puertas a la libre expresión, a la 
participación ciudadana, a una menor intervención del Estado en cuestiones de particulares; sin embargo ¿Qué 
pasa cuando ahora estos actores actúan en contra del mismo proceso democratizador? Me refiero a los medios 

de comunicación masiva como son Televisa y TvAzteca. 
Los dos grandes corporativos del entretenimiento están dando de qué hablar, sobre todo Ricardo Salinas Pliego, 
quien es el dueño de la segunda cadena televisiva en este país, y es que el día lunes publicó en su cuenta de 
Twitter “Si quieren debate, véanlo por Televisa, si no, vean el fútbol por Azteca. Yo les paso los ratings al día 
siguiente”.  
Se refiere que en su empresa no transmitirá el debate entre los cuatros presidenciables y es que la FEMEXFUT 
ha programado un partido de cuartos de final para el domingo 6 de mayo a la misma hora, 8:00 p.m. Monarcas 

vs Tigres –Salinas Pliego dueño del primero-, dicho sea de paso no son equipo de convocatoria nacional; sin 
embargo, restarían audiencia a temas de interés nacional. 

No hay discusión en cuanto a qué es más importante para el país, si el debate, la discusión, las propuestas, el 
contraste, la capacidad de improvisación de los candidatos, o estar 90 minutos viendo como 22 hombres tratan 
de anotar un gol para satisfacer a sus aficiones –por cierto mínimas-, a sus patrocinadores y sobre todo a sus 
dueños.  

Ahora veamos las repercusiones de la poca difusión de éste ejercicio democrático, ¿a quién le conviene? ¿a qué 
estrategia responde? y ¿cuáles son los motivos para dicha acción? 
 Empecemos por la última, es claro que después de la última reforma electoral, la cual establece que los 
particulares no podrán comprar espacios publicitarios, las ganancias de los medios de comunicación se han 
visto mermadas, ahora que el IFE solicita a estos medios que transmitan el debate, los dueños se están 
reservando el derecho, ya que no tendrían repercusiones legales por negarse a la solicitud del IFE. ¿Revancha 
política? Sólo Ricardo Salinas Pliego lo sabe. 

Sobre a qué estrategia responde, es claro que un debate sirve a muchos ciudadanos para definir su voto, y hay 
aproximadamente un tercio de la población en posibilidad de votar que aun no decide, por ello su importancia; 

sin embargo, al limitar estos ejercicios también limitamos la participación ciudadana el día de las elecciones 
que se proyecta una baja participación, de aproximadamente 40% o 45%. 
Ahora lo más importante a quién beneficia, recordemos que el mes pasado se revelaron cables de la embajada 
estadounidense a través de wikileaks, los cuales afirmaban que Enrique Peña Nieto desde el año 2009, había 
estado comprando a los medios de comunicación y a empresas encuestadoras para poner su nombre como el 

puntero y así como una imagen positiva. Con estos antecedentes y siguiendo la tesis de que entre menos 
participación ciudadana es el PRI que lleva las de ganar por su voto duro. Queda claro que esta estrategia es 
para beneficio de Peña Nieto, y es que ya es sabido su poco talento para debatir, lo que menos quieren es 
exponer de nueva cuenta a su candidato como en la FIL de Guadalajara, donde fue mofa nacional por no poder 
citar tres libros. 
Quien le apuesta al debate es Andrés Manuel López Obrador para seguir dando a conocer sus propuestas y que 

los electores tomen una decisión razonada, informada, y sobre todo tener en cuenta lo que ha hecho como Jefe 
de Gobierno y ahora pudiera hacer por el país.  
Siguiendo la regla de a menor participación electoral ganaría Enrique Peña, a mayor ganaría Andrés Manuel, y 

es que las encuestas se han visto rebasadas por la  
participación, lo hemos visto en otras elecciones y Puebla es un claro ejemplo, de que los ciudadanos son 
quienes “contratan” a sus gobernantes a través del voto, no unos empresarios con graficas en la mano.     
Los mexicanos ya no necesitamos ni de PAN (gobierno) ni de “circo” (Peña), necesitamos propuestas de fondo 

para devolverle a nuestro país esa grandeza que lo ha caracterizado, necesitamos debates, no necesitamos 
demagogia, sino acciones reales y contundentes para el bien de México. 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
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plumas&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que Rafael Moreno Valle y Eduardo Rivera Pérez compartieron los créditos de una de las obras en la ciudad 

capital ligada a los festejos de la Batalla del 5 de Mayo, al inaugurar de manera conjunta la Calzada Zaragoza 
donde se incorporó concreto hidráulico. 
Es plausible la postura del gobierno municipal de acceder a no realizar el cobro de unos 400 mil pesos por las 20 

mil sillas que tradicionalmente se instalan a lo largo del desfile cívico militar; un buen gesto para un decisión de 
instalarse para uso gratuito de los poblanos.  
:Que la secretaria general del CEN del PRI, Cristina Díaz Salazar, se reunión con los delegados de este partido en 
el estado para evaluar el posicionamiento de la marca en el estado donde se confirman los 10 puntos de ventaja 

del candidato presidencial. 
:Que al calor de los festejos del Día Internacional del Trabajo, el Frente de Organizaciones Sociales, Sindicales, 
Campesinas, Estudiantiles y Populares de Puebla (Fosscep) hizo un llamado a no votar por ningún de los cuatro 
candidatos presidenciales. 
Alberto Hernández Romero, representante de diferentes organizaciones sindicales y sociales aseguro que todos 
prometen mejoras pero al llegar al poder se olvidan de sus compromisos. 

:Que en el palco de las autoridades en el Estadio Universitario de la BUAP se ha generado la expectativa en torno 
a la presencia del gobernador Rafael Moreno Valle para presenciar el 
encuentro de ida de la final entre 

Lobos y los Panzas Verdes de León. 
Los boletos de agotaron a las pocas horas y serán poco más de 22 mil espectadores los que asistan el recién 
inaugurado estadio para animar al equipo universitario. 
:Que de acuerdo a diversas versiones, finalmente el candidato presidencial del Movimiento Progresista, Andrés 

Manuel López Obrador, canceló la gira programada para el domingo 6 de mayo en la entidad. 
:Que antes de que concluya el primer semestre de este 2012, el Sindicato Independiente de Trabajadores de la 
Industria Automotriz Volkswagen se compromete a entregar 500 plazas a trabajadores eventuales. 
Se trata de la oferta electoral utilizada en las pasadas elecciones y el actual dirigente sindical, Antonio Flores 
Trejo, está obligado a cumplir con el ofrecimiento de la firma alemana para favorecer a los técnicos con mayor 
antigüedad como suplentes. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9146263 

  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Bartlett, fuera del PRI 
Cristina Díaz Salazar, la secretaría general del CEN del PRI, no duda del triunfo del candidato presidencial, va más 
allá, y adelanta que ganarán la mayoría en el Senado y Cámara de Diputados. 

En el estado Enrique Peña Nieto tiene una ventaja de 10 puntos, arrastra en esa tendencia a Alcalá y Saldaña. 
El PRI en Puebla viene por votos y no por un acuerdo con el gobernador, aclaró Díaz Salazar al responder a la 
versión difundida por Manuel Bartlett Díaz, en el sentido que Rafael Moreno Valle apoya a Enrique Peña Nieto 
para hacer ganar al panista Javier Lozano Alarcón. 
De Lozano Alarcón, extitular de la STPS y candidato al Senado, dijo que en su carta de presentación destaca el 
fracaso del presidente del empleo, los 15 millones en la informalidad y los 57 millones de pobres. 
Un encuentro con directores de medios y columnistas se convirtió en una conferencia de presa, a ritmo de las 

notas musicales de la tradicional marimba en uno de los portales. 
Pese a la desafortunada decisión de realizar en un céntrico restaurante la charla con Díaz Salazar, se compensó 
con el contenido de las respuestas a varios de los cuestionamientos. 

La también diputada federal no dudó en referirse a la situación legal de los priistas postulados por otros partidos 
a cargos de elección popular. 
Manuel Bartlett Díaz, Víctor Hugo Islas, Enoé González, Luis Alberto Arriaga, Marcela Jiménez, Darío Carmona, 
entre otros militantes del PRI, están fuera de este partido. 

Los priistas postulados por el Panal y partidos de izquierda perdieron sus derechos como militantes y dependerá 
de la Comisión de Justicia su reincorporación, fue tajante Cristina Díaz. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9146260 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=itemlist&task=category&id=10:las-plumas&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9146263
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9146260
http://impreso.milenio.com/
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(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Traición de Darío Carmona impidió la creación de 16 sindicatos de tecnológicos 
Ayer dos trabajadores del Instituto Tecnológico Superior de Zacatlán iniciaron una huelga de hambre en el zócalo 

en protesta a que no los dejan crear un sindicato. Esa protesta y en general ese conflicto es consecuencia de la 
traición de que fueron objeto grupos de docentes de 16 tecnológicos de la entidad por parte de Darío Carmona 

García, ex titular de la SEP, quien los hizo creer que se formaría un frente gremial anti-Moreno Valle; al final los 
dejó solos, no se creó nada y el ex funcionario negoció con el actual gobierno para convertirse en candidato por el 
Partido Nueva Alianza (Panal). 
Darío Carmona forma parte del grupo de funcionarios del gobierno de Mario Marín que luego de revisarles sus 

cuentas públicas les advirtieron que para no proceder en su contra tenían que pasarse del lado del PAN o del 
Panal, para desde ahí operar contra el PRI. En el caso del ex titular de la SEP, no solamente aceptó dejar el 
Partido Revolucionario Institucional, sino desactivó el proyecto de crear 16 sindicatos en igual número de 
tecnológicos y organismos descentralizados de educación, dejando colgados a los trabajadores que participaban 
en esos planes. 
El proyecto de Carmona tuvo dos fases muy claras: 
1. En septiembre de 2010 la Asociación Sindical de Trabajadores del Instituto Tecnológico Superior de la Sierra 

Norte de Puebla solicitó su registro como sindicato ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCA), 
cumpliendo con muchos de los requisitos exigidos. La intención era que a partir del surgimiento de la 
organización gremial en esta casa de estudios, en cascada se obtuvieran los registros en otros 15 tecnológicos. 

La mano de Darío Carmona se notaba con mucha claridad, pues en ese mismo tecnológico, al inicio del gobierno 
de Mario Marín Torres, se reprimió a un grupo de trabajadores que quisieron crear un sindicato. Luego, a finales 
de 2010, la SEP ofrecía todo tipo de facilidades a los docentes que buscaban por segunda vez crear una 
organización gremial. Por ejemplo, nadie les impedía que sólo laboraran la mitad de la semana. 

Además, el entonces director del Tecnológico de Zacatlán, Carlos Texis Guzmán, les daba todo tipo de facilidades 
a los sindicalistas. Este hombre era muy cercano a Carmona, razón por la cual en pocos años pasó de ser alumno 
de esa casa de estudios a convertirse en docente de la misma y finalmente la acabó dirigiendo. Una carrera 
meteórica que solamente se podía explicar por el respaldo que tenía de la SEP. 
2. En la última semana de enero de 2011, un grupo de maestros del Benemérito Instituto Normal del Estado le 
hizo una despedida a Darío Carmona y dicho acto sirvió para que el todavía titular de la SEP abriera una oficina 

privada en la colonia La Paz, la cual iba a llevar el nombre de Centro de Enlace y Resolución de Conflictos 
Laborales. 
La intención era que 16 tecnológicos y organismos descentralizados tuvieran sindicatos, los cuales iba a ser 

liderados a nivel estatal por René Sánchez Juárez, el dirigente de la CROC, y éstos se iban a desarrollar una 
actitud crítica contra la SEP y su titular Luis Maldonado Venegas. 
Con esos sindicatos se quería formar un grupo de presión que se llamaría, palabras más, palabras menos, “Frente 
Gremial Anti–Moreno Valle”, y desde ahí Darío Carmona buscaría crear un clima de malestar laboral contra el 

nuevo gobierno e ir creando bases de apoyo al grupo marinista, que creía que en este sexenio iba a recuperar 
fueros de poder que perdieron en los comicios locales de 2010. 
Todos los anteriores proyectos se fueron a la borda cuando empezaron las revisiones a las cuentas públicas y, en 
particular, la de la SEP. 
El caso más catastrófico fue el de Zacatlán. Los miembros de la Asociación Sindical de Trabajadores del Instituto 
Tecnológico Superior de la Sierra Norte de Puebla, por las facilidades que habían encontrado en la JLCA, siempre 
supusieron que los trámites para obtener el registro sindical ya estaban cumplidos y no había nada nuevo que 

hacer. 
Al ya no tener la misma información privilegiada que gozaron en el sexenio de Mario Marín, los trabajadores no se 

percataron que debían comparecer a una serie de audiencias finales, y como nadie les avisó y no se presentaron, 
la JLCA acabó emitiendo el resolutivo H–1676/2006, mediante el cual determinó que no había interés en la parte 
trabajadora en seguir con el proceso del registro y por tanto se desechó el archivo. 
Luego de eso, ya en el nuevo sexenio, René Sánchez Juárez abandonó la causa y acabó peleado con los grupos 

que querían formar los 16 sindicatos en cuestión. 
Por otra parte, Darío Carmona nunca dio continuidad al Centro de Enlace y Resolución de Conflictos Laborales que 
abrió en La Paz, ni a la creación del “Frente Gremial Anti–Moreno Valle”, y mucho menos siguió apoyando la 
creación de los sindicatos en los tecnológicos. 
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El 9 de febrero de 2011, en el Instituto Tecnológico Superior de Zacatlán renunció Alberto Texis al cargo de 
director, con lo cual los sindicalistas ya no tuvieron el apoyo para seguir con sus planes. 
Mientras que los seis dirigentes de la Asociación Sindical de Trabajadores del Instituto Tecnológico Superior de la 
Sierra Norte de Puebla, entre septiembre y octubre de 2011, se les acabó la carga de trabajo, por el cual ya no se 
les recontrató y quedaron fuera de la institución que querían representar. 

Paradójicamente, Carmona, quien fue el que creó la idea de los sindicatos, de que se formara un frente gremial 
contra el gobierno de Rafael Moreno Valle, ahora está trabajando a favor de los intereses políticos del jefe del 
Poder Ejecutivo. 
En el distrito de Zacatlán el ex titular de la SEP está trabajando con la estructura del SNTE para intentar sacar 
adelante una votación que coloque al Panal como segunda fuerza política. 

Dicen que lo va a lograr. Que Carmona está usando el desprestigio del priista José Luis Márquez, quien era su 
antiguo aliado en el grupo marinista para mejorar los índices de preferencias del Panal. 

Mientras tanto, ya no se acuerda de los maestros que alentó a crear sindicatos. Los traicionó. Como los que están 
haciendo la huelga de hambre en el zócalo de Puebla. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/traicion-de-dario-carmona-impidio-la--creacion-de-16-
sindicatos-de-tecnologicos_id_7039.html 

 
(Editorial) 
 
Defensa del trabajo 
En ocasión de la celebración del Día Internacional del Trabajo, miles de trabajadores salieron a marchar en la 

capital estatal y también hubo otras manifestaciones. Los obreros exigieron mejores condiciones en sus centros 
laborales, salarios dignos y la defensa a ultranza de los derechos que se han ganado a lo largo de décadas de 

lucha sindical. 
Pareciera que las demandas de la clase trabajadora son convencionales, porque cada año se repiten, pero no lo 
son en realidad, porque están expresando el acelerado deterioro que están padeciendo los empleados, pues no 
son pocos los observadores y expertos que señalan que este último medio siglo ha sido el peor para los 
trabajadores por la pérdida de sus garantías. 

La situación es tan grave que hay estudios que demuestran que actualmente sólo hay 2 millones de personas que 
gozan de su afiliación a algún sindicato, que gozan de todas las prestaciones que la ley obliga y tienen acceso a 
los servicios de seguridad social. 
En las tres décadas se inició un movimiento claramente ofensivo en contra de la clase trabajadora de este país, 
llevada a cabo por el PRI y el PAN, que siguen los lineamientos de organismos como la Coparmex para menguar 
los derechos laborales. La expresión más agresiva de esa campaña es la reforma laboral que ambos partidos 

quieren aprobar y que significa un verdadero deterioro para los empleados. 
Llama la atención que uno de los principales impulsores de dichas iniciativas retrógradas sea el actual candidato 

de Acción Nacional al Senado de la República Javier Lozano Alarcón. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defensa-del-trabajo_id_7037.html  

 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 
• Leobardo Soto, comprometido con los trabajadores 
• Listas las obras conmemorativas 
• Ayuntamiento garantiza seguridad 

E l dirigente de la CTM Leobardo Soto Martínez se vio respaldado por los dirigentes de su partido el PRI este 
martes en la conmemoración del 1 de mayo, donde respondió a las constantes acusaciones de Javier Lozano al 
señalar sin pelos en la lengua, que la pretendida reforma laboral promovida por el ex secretario del Trabajo, 

solo busca dañar a los empresarios y cancelar los derechos que les han costado tanto trabajo como lo son los 
contratos colectivos de trabajo. 
Lozano Alarcón, desde las comodidad de una rueda de prensa siguió con la cantaleta de la reforma laboral, 

claro, no podría pensarse siquiera que participara con los trabajadores en medio de manifestaciones, claro que 
no. 
Sin duda que poco a poco se va modificando el rostro de la ciudad y del Estado en general; este fin de semana 
ya se abrieron las principales vialidades que estaban cerradas por la magnitud de las obras que hoy ya pueden 
ser utilizadas y sobre todo, aprovechadas por quienes vivimos aquí y claro, apreciada por quienes nos visitan. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/traicion-de-dario-carmona-impidio-la--creacion-de-16-sindicatos-de-tecnologicos_id_7039.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/traicion-de-dario-carmona-impidio-la--creacion-de-16-sindicatos-de-tecnologicos_id_7039.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/defensa-del-trabajo_id_7037.html
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Un gran acierto la desocupación que llevó a cabo el ayuntamiento de drogadictos y mal vivientes que habían 
tomado como guarida drogadictos y alcohólicos, muchos de ellos se hacían pasar como “payasos” pero en 
realidad tenían asolados a los vecinos de la casona ubicada en la 13 poniente entre la 7 y la 9 sur y que desde 
hace varios meses y quizá años, había sido tomada por estos sujetos, cerca de 15, como su lugar de operación 
donde incluso tenían como parejas a menores de edad ya con hijos y con el mismo destino. 

El Secretario de Gobernación Municipal Pablo Montiel Solana y el de Seguridad Pública Municipal Amadeo Lara, 
fueron los responsables de este operativo, que, insistimos, mucho agradecen los vecinos y por su puesto es 
una muestra de mantener el orden y la legalidad en la capital del Estado. 
Lucha de titanes es la que al parecer ahora veremos entre el IFE y TV Azteca, cuyo presidente este fin de 
semana largo, hizo un anuncio que más bien parecía reto al decir en su cuenta twitter que “quien quiera debate 

que vea Televisa el próximo domingo a las 20 horas y quien quiera futbol, que vea TV Azteca” que disputa un 
partido de liguilla de cuartos de final, incluso dijo que al día siguiente, el lunes, publicaría el rating entre ambos 

eventos. 
Dicen los que saben que esto huele a venganza luego de la reforma a la Ley Electoral donde el IFE obliga a los 
medios de comunicación electrónicos a publicar toda esa retahíla de spots de candidatos a la Presidencia de la 
República, obviamente, sin ningún cargo ni a los partidos ni a la autoridad electoral. 
En esta ocasión las televisoras y las empresas radiofónicas no están obligadas a transmitir el debate entre los 4 
candidatos, por ello es que solo Televisa decidió darle difusión y TV Azteca decidió que es más interesante un 
partido de futbol. 

Y muchos pensarán lo mismo. 
Ya se verá que ocurre este domingo y qué para el segundo debate, pues el IFE ya adelantó que de transmitirse 
el futbol a la misma hora, tendrán que firmar un “acuerdo” para que en la segunda ocasión, así ocurra.  
CONFETI…que durante la visita de Manlio Fabio Beltrones en su calidad de coordinador nacional de las 

campañas de los candidatos priístas a diputados federales, los aspirantes del Tricolor se quejaron por la falta de 
recursos para las campañas…el senador con licencia dijo que guarden para la movilización y para la cobertura 

de casillas el día de la elección. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4431 

 
(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
EL CAMINO A LAS ELECCIONES 2013 EMPIEZA A ALBOROTARSE 
¡Así somos los mexicanos todos! No terminamos una tarea cuando ya empezamos otra. Es nuestra 
idiosincrasia. ¡Que le vamos a hacer! 
Nunca estuve equivocado al escribir y hablar hace ya algún tiempo en mis lugares impresos y digitales, sobre 

las posibilidades que tiene el secretario general de gobierno, FERNÁNDO MANZANILLA PRIETO, para ser uno de 
los candidatos a la presidencia municipal de Puebla, porque si bien no existe organización alguna que lo diga, el 

caminar del funcionario se hace sentir en todos los que ya están inmersos en el proceso local electoral del 
2013. Del mismo corral de “Compromiso por Puebla” no dejé de señalar a MARIO RIESTRA PIÑA y a JUAN 
PABLO RODRÍGUEZ REGORDOSA. Y por el PRI, no quedó oculto el nombre de ENRIQUE DOGER GUERRERO, 
una vez convencido de que no sería candidato a senador, pero a cambio de aceptar la candidatura a diputado 
federal, tenía abiertas las puertas para pelear su regreso a la candidatura de presidente municipal para el 

periodo de 4 años 8 meses.  
Pero, ahora vamos con más, siguiendo con lo manifestado por el primer interesado, pues “sin querer 
queriendo”, me quitó “el pan de la boca”, porque precisamente hablaría hoy de cómo salta a la palestra el 
Secretario de Salud, JORGE AGUILAR CHEDRAUI, quien (pensando en voz alta) para mi no será candidato, 
porque podría avizorar para el futuro el liderazgo de lo que será la LIX legislatura local al Congreso del Estado. 
COMO SIEMPRE, LA FUERZA DEL PODER EN LAS DECISIONES 
Pero esto no es cosa de la modernidad, ni de la actualidad política viviente, ni mucho menos de que el pueblo 

escoja, sino decisión absoluta de quien desde el poder ya ha escogido a su favorito, pero que busca formas que 
le sean apropiadas para cruzar el pantano sin manchar su plumaje. Esto se ha hecho siempre. Se hizo ayer, se 

hace hoy y se seguirá haciendo mañana. Ejemplos se dan con tan solo hacer un recuento de los 
acontecimientos de nuestro sistema político a partir de lo que se ha conocido de la forma en que se han dado 
las sucesiones presidenciales, las correspondientes a gobernadores y sin faltar las decisiones que giran en torno 
a las presidencias municipales. La imposición es el signo de los tiempos. 

Ahora ha sido el propio MANZANILLA, quien por su cuenta y riesgo adelantó en entrevista con “Clase Políticas, 
nombres a la competencia por la presidencia municipal en el 2013, como AMY CAMACHO WARDLE (hija del 
recordado capitán Carlos Camacho Espíritu y de la señora Louise Wardle de Camacho), TONY GALI FAYAD, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4431
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(Secretario de Infraestructura) y su hijo el diputado local por el PRD, TONY GALI LÓPEZ (PRD).  
Manejó, por otros partidos, al diputado local con licencia del PRI y candidato a diputado federal ENRIQUE 
DOGER GUERRERO y al rector de la BUAP, ENRIQUE AGUERA IBÁÑEZ, de quien dijo tiene una excelente 
relación y que ha hecho un extraordinario papel al frente de la máxima casa de estudios. Apuntó por el Partido 
del Trabajo al ingeniero ARMANDO ETCHEVERRY BELTRÁN; por el Partido Movimiento Ciudadano a JOSÉ JUAN 

ESPINOSA TORRES y “al niño verde poblano”, diputado federal JUAN CARLOS NATALE LÓPEZ, por el Partido 
Verde Ecologista de México.  
El viernes, un ejemplo de la fuerza del poder en la toma de decisiones. 
OFRECERLE SU VOTO A BARTLETT DÍAZ SU MANIFIESTO INTERÉS 
¿Qué le parece don Manuel tan espontáneos saludos y ofrecimientos de apoyo a su candidatura, que no es 

precisamente por el PRI?  
“Mire amigo, paso por aquí muy seguido porque es en ocasiones mi camino a mi casa de campaña que se e 

cuenta aquí cerquita, en la 5 Oriente”. 
Sonriente, optimista eso sí, caminaba por el legendario Portal Hidalgo el ex gobernador de Puebla, el aguerrido 
ex senador de la República, el candidato a senador de la República por el Movimiento Progresista. PACO 
RODRÍGUEZ, el papá de “Los Gueros” del pasaje del ayuntamiento, con 60 años de vivir ahí mañana, tarde, 
moda y noche en su negocio de arreglo de encendedores y venta de regalos, RODOLFO PACHECO PULIDO y yo, 
tomábamos café y sin pensarlo mucho, decidimos saludarlo En mi caso, preguntarle sobre su campaña. El 
momento era propicio. Eran las 13.45 horas, del pasado fin de semana.  

Acababa don MANUEL de pasar los linderos del Hotel Royalty, donde lo saludaron varias personas cuando nos 
acercamos. Al estar frente al inesperado trío, el personaje más reconocido y con mayor personalidad de todos 
los que aspiran llegar a la Cámara de Senadores por Puebla, fue el primero en expresar un “quiubo amigos, 
gusto en saludarlos”. Y ahí, en portal, casi al centro del pasillo, charlábamos con él sin faltar la pregunta de 

¿cómo va la campaña? 
“Para mi va muy bien. He recibido en todas partes del estado donde me he parado desde la precampaña y 

ahora en plena campaña, el saludo solidario de los poblanos y el ofrecimiento de su voto para el primero de 
julio. De mis amigos periodistas, la mayor parte sigue mis pasos por la naturaleza de su trabajo y otros lo 
hacen porque son mis amigos”, dice el político que expone temas y propuestas con la naturalidad de quien 
conoce realmente los problemas del país. 
En los 15 minutos que estuvimos con él (13.45 a 14.00 horas), de varias mesas se levantaron personas para 
manifestarle su apoyo y decirle “don MANUEL, reciba mi apoyo, que el primero de julio estará reflejado con mi 
voto en la urna que me corresponda”. “Estoy de su lado y estoy pendiente de su actuar y sus declaraciones que 

son muy claras, porque no solo en Puebla, sino en todo el país, ya no queremos más mentiras de los 
derechistas como FOX y CALDERÓN, que nos han gobernado. Mi voto por usted”. Y así siguieron las muestras 
espontáneas de todos los que se acercaron a saludarlo. 
¿Don MANUEL, qué emociones le despiertan estas manifestaciones? 

“Muchas, porque esto me da la seguridad de mi triunfo, porque éstas muestras se repiten en todas partes 
donde voy. ¡Voy a ganar! ¡Voy a ser Senador de la República! Y ANDRÉS MANUEL, el presidente de la 
República, porque así lo quiere la gente”, dijo al despedirse y proseguir su camino rumbo a sus oficinas, 

pasando por el ayuntamiento, el Portal Morelos, donde siempre recuerda su nacimiento, el edificio de “El Sol de 
Puebla”, hasta llegar a la 5 Oriente 214. Paco, “el Güero” Rodríguez, y yo, nos quedamos en el café para los 
comentarios de rigor.  
TOMA DE LA CIUDAD DE LAS GRANADAS CELEBRA 200 AÑOS   
ANTONIO TENORIO ADAME, presidente de la organización Crónica Parlamentaria, miembro activo de la 
Asociación de Periodistas y Escritores de Puebla, A.C. y del Comité Promotor del Seminario de Historia de 

Tehuacan, hace saber a JUICIO, que mañana jueves 3 de mayo (Día de la Cruz), se cumple el Bicentenario de 
la toma de la Ciudad de Tehuacán por los cuerpos armados de los Insurgentes que luchaban a favor de la 
Independencia de la Nación. 
Da cuenta el historiador y tres veces diputado federal al Congreso de la Unión, en sus comentarios asegura que 
el asalto militar fue comandado por el sacerdote JOSÉ MARÍA SÁNCHEZ DE LA VEGA, que a la sazón era cura 

de Tlacotepec, Puebla. El prelado, antes, se había sumado a JOSÉ MARÍA MORELOS Y PAVÓN en Izúcar de 
Matamoros, para que con sus 200 hombres mismos que, presumiblemente, tomaron parte de la acción militar 

en la Villa de Tehuacán de las Granadas. 
Por tal razón agrega, TENORIO ADAME, un grupo de ciudadanos conscientes de la importancia del suceso 
histórico invitan a conmemorar este acontecimiento, bajo un programa que se inicia a las 11.30 horas con una 
Guardia de Honor en el monumento a la “Elevación de Tehuacán a Ciudad de Indios”, que se llevará a cabo en 
el Parque Juárez. A las 12.00 horas tendrá lugar una mesa de prensa en el Centro Cultural El Carmen y en el 
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mismo lugar a las 18.00 horas, nuestro compañero ANTONIO TENORIO ADAME, disertará en conferencia 
magistral el importante tema “Curas Rebeldes en la Independencia de México”. 
También se dará la participación de historiadora CONCEPCIÓN HERNÁNDEZ, quien sustentará la conferencia 
“Toma Insurgente de Tehuacan”. Los actos a celebrarse ese día han sido organizados por el Comité Promotor 
del Seminario de Historia de Tehuacan. 

A CUENTA GOTAS 
“Los patos le tiran a las escopetas” y el IFE como si nada. Ahora resulta que TV Azteca decide transmitir el 
fútbol y no el debate del domingo entre los presidenciables y le avienta la pelota a TELEVISA para que esta lo 
haga. Los partidos entre callados y tibios, se hacen de la vista gorda. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4432 

 

 
 
(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 
Francisco Javier Narro Robles: Indigno y Servil 
Un hombre que no conoce la dignidad y cuyo servilismo le sacia el hambre económica, dice ser el mandamás en 

el ISSSTE. 
Su nombre: Francisco Javier Narro Robles, quien de ser el patiño del instituto, llegó como delegado al organismo 
gracias a los buenos oficios de su hermano el rector de la UNAM José. 
Parece que para ser delegado del ISSSTE, basta ser un tipo rastrero que sepa mover la cola cuando ve al amo y 
empinarse cuando el jefe se lo ordene. 

Ese es el señor Narro  Robles, de profesión arquitecto, quien por cierto no tiene una sola obra que presumir, 
pues ha obtenido trabajo gracias a los buenos oficios de su hermano José, quien se ve que le gusta también 

mover sus influencias. 
Francisco Javier es Paquito, Narritos, es sólo "el hermano de..." 
Cuentan que cuando Paquito llegó al ISSSTE como Jefe de Atención al Derechohabiente y Comunicación Social, 
su mérito era ser el tapete de Jorge Aguilar Chedraui. Paquito le abría la puerta el entonces Delegado, también 
era el que la cerraba cuando todos se iban, era el que contaba chistes y el primero en reírse cuando Aguilar 
Chedraui los contaba. Un patiño, pues. De esos servidores públicos que son sumisos ante el poder pero cuando 
les dan poder sacan la bestia que llevan dentro, fruto de sus complejos,  falta de talento, de inteligencia y a los 

traumas de los años de ser sólo un segundón. 
Paquito llegaba temprano, hacía la síntesis informativa y posteriormente hablaba por teléfono horas y horas.... 
además de ser muy coqueto. 
Eso sí: a pesar de su calvicie y fuerte parecido al Sr. Burns de la serie Los Simpsons, Paquito se siente el Brad 
Pitt del sector salud, pero eso será parte de otra historia. 

Lo que no sabe el gobernador Moreno Valle, es que en tiempos del marinismo, una vez que se empezaba a 

impulsar con mayor fuerza la candidatura de Rafael Moreno Valle, Jorge Aguilar Chedraui operaba con todo en 
esa oficina federal y Paquito sintió temor a confrontarse y abandonó el barco. Pidió su cambio y huyó a la 
Secretaría de Salud a un puesto de segundo nivel para seguir viviendo del apellido de su hermano. 
Tal vez Paquito nunca pensó que Moreno Valle pudiera ganar. Esa es su naturaleza, vivir del erario y asegurar la 
comida.  
Una vez que gana Moreno Valle, la amistad de éste con el Rector de la UNAM juega a favor de Paquito. Lo 
nombran Delegado Federal sólo por ser "el hermano de..." 

Y Paquito Narro llegó al ISSSTE a cobrar afrentas. 
Atrás quedaron sus trajes viejos, sus corbatas ridículas y su reloj de cadena que eran parte de los chistes de los 
empleados. 
Poco a poco, Paquito empezó a mostrar quién es en realidad. 
Cortó cabezas y aceptó que de México le impusieran gente en cargos claves. 

Manipulado como cualquier títere, sólo cobra su jugosa quincena y por supuesto, vive de la fama de su 
hermano. 

Los que saben, dicen que los que verdaderamente mandan en esa Delegación federal, son Lucía Ojeda Lara, la 
Subdelegada Médica y la inepta Anabel Martínez Salazar, Jefa de Atención al derechohabiente y Comunicación 
Social,  
Por cierto, la tal Anabel, quien anteriormente era Jefa de Recursos Humanos,  cada que puede se burla y 
presume de la facilidad con que envuelve a Paquito. “Sólo hay que saludarle con mucho cariño, decirle a todo 
que sí, contarle dos o tres chismes y listo”, dice.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4432
http://www.contraparteinformativa.com/
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Lo que no sabe el servil funcionario es que Anabel Martínez le oculta información, se burla de su falta de 
capacidad, se ríe de su vestimenta y su calvicie. 
Mañana más de este inútil. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 

 

 

 

(De Buena Fuente/Carlos Macias Palma) 
 

Calderón y los candidatos 
Los candidatos panistas en Puebla serán llamados a cuentas la noche del próximo viernes.  
El punto de reunión aún no se define por cuestiones de seguridad y porque así lo exige el Estado Mayor 

Presidencial.  
Así es que si los guardias presidenciales están a cargo del encuentro, pues necesariamente es el Presidente 
Felipe Calderón quien encabezará la evaluación de las campañas del Partido Acción Nacional.  
A nombre de los abanderados blanquiazules hablará en primer término el aspirante a Senador Javier Lozano 
Alarcón y después cederá la palabra al resto de sus compañeros. 
A la derecha del presidente Calderón estará el gobernador Rafael Moreno Valle, a quien se le hará, oficialmente, 
responsable del triunfo de los panistas en la entidad poblana y que puedan ayudar a Josefina Vázquez Mota a 

recuperar el terreno, el terrenazo, perdido (y que se prevé no se recuperará ni volviendo a nacer). Así es que el 
primer panista del país estará dos días en Puebla, viernes 4 y sábado 5 de mayo para los festejos de la batalla 
del 5 de mayo. 

Su estancia será aprovechada para encabezar una reunión de evaluación con los candidatos panistas, a quienes 
va a exigirles el mayor de los esfuerzos para tener un mejor resultado electoral. Participarán el gobernador, el 
alcalde de la ciudad, los presidentes del partido en el municipio y el estado y los diputados locales. Inicialmente 

se había propuesto la presencia de los delegados federales, pero alguien dijo que era inútil que estuvieran, pues 
nada aportan a la campaña, además de que entre más personas participan, más riesgos se corren de filtración 
de información. 
Una voz partidista sugirió que sería bueno que el presidente Calderón aprovechara su estancia en Puebla para 
reunirse con directivos y columnistas de los medios de comunicación. Sin embargo, alguien dijo que no vale la 
pena perder el tiempo: "la prensa poblana, la que nos importa, está controlada". 
La información de la reunión de Calderón con sus candidatos no debe ser pública, porque va a meter al 

presidente en problemas y no quiere más críticas que afecten la campaña de Josefina (¿máááás?). En caso de 
que llegaran a filtrarse los datos, se va a argumentar que se trata de una reunión privada. Así es que todavía 
discuten si una reunión privada de carácter político, puede desarrollarse en Casa Puebla; otras voces dicen que 
se encuentren en un hotel, pero hay muchos testigos, así es que no se descarta que el encuentro sea en Lomas 

de Angelópolis, lejos del bullicio de la falsa sociedad. 
El Verdugo 
¿Qué tanto afecta a Peña Nieto el que Mario Marín sea priista? La verdad, en nada. Mientras el góber precioso no 

se aparezca en actos públicos ni privados con el candidato presidencial, todo está bien. El verdugo dice: de 
todas maneras Marín está operando a favor de los candidatos priistas. 
Gracias 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22 

 

 
 

(La peras al olmo/Bernardo Stril Kremper)            
    
La realidad del PAN 

El pasado fin de semana, me encontré con algunos amigos panistas (tengo amigos, conocidos, cuates 
de todos colores, olores y sabores). Compartimos uno que otro alcohol, platicamos de todo y de nada, nos 

quejamos del frío, del calor, de los temblores y de los estornudos de don Goyo, hasta que logramos aterrizar en 
el tema que todos queríamos. El aspecto político de la vida nacional y el actual periodo electoral… 
Me pertreché y me escondí tras una mesa antes de atreverme a afirmar que veía yo muy mal la campaña de 
doña Josefina… Para mi sorpresa, no fui objeto de ninguna agresión…  Al contrario, mis cuates me dieron 
toda la razón. Es más, me dieron mayores argumentos de los que yo tenía para reforzar mi teoría. 
Efectivamente, me dijeron, las cosas andan por la calle de la amargura. Cada día descienden más las cifras 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=22
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de apoyo a la candidata y el partido hace menos para protegerla y reforzarla. Además, no hay lana. 
Recordé la campaña de un amigo que pretendía ser gobernador de Tlaxcala y que nos había pedido (de a 
grapas) un poco de asesoría. Un vaso de agua, y la ayuda a un amigo no se le niega a nadie. Con mi equipo, 
revisamos sus documentos de campaña (enviados por el CEN), su trabajo de campo y todo lo revisable… La 
conclusión era evidente, y tuvimos que informar: “el partido te ha abandonado, ya ha de haber pactado con tus 

contrincantes. Te están dejando morir solo”. 
Con doña Chepina está sucediendo exactamente lo mismo. Todos los recursos acumulados para la 
campaña han sido rencauzados a otros fines. Josefina no era la candidata oficial, y eso le debe quedar 
muy claro. Ahora, que se rasque con sus propias uñas. Así es de definitivo el señor de Los Pinos. 
Sin embargo, el “plan B” que era una alianza con el PRI, en la mejor tradición de los últimos once años, 

está  haciendo agua. Mis amigos panistas me aseguran que los votos que está perdiendo Vázquez Mota no 
los está “cachando” Peña Nieto, como estaba previsto y era de suponerse. No. Lo que pierde “la jefa” lo 

recupera, “pian pianito” el Peje López Obrador. 
Si durante décadas el PAN luchó, a capa y espada, para botar al PRI de Palacio Nacional, nunca le pasó 
por la mente que estaría haciéndole el caldo gordo a su peor enemigo, aún más temible que el tricolor. Así, los 
berrinchitos de don Felipe están trabajando a favor de las izquierdas, de quién fue calificado por él mismo, y 
sus huestes, como “un peligro para México”. 
Por el otro lado, y para coraje de muchos “analistas”  de derecha, el discurso de la “república amorosa” ha 
funcionado de maravilla para reducir, en muy grandes proporciones, los “negativos”  que tenía AMLO. Su 

actitud, además, le está ganando el apoyo de muchos de los representantes de la clase empresarial. No 
olvidemos que ya hace años Carlos Slim se alió con el Peje para la recuperación del centro histórico de 
la Ciudad de México. 
Y supongo que el dueño de Telmex y de Carso ha de tener algún peso específico en la comunidad empresarial 

de nuestro país. 
Quedan apenas dos meses de campaña. La próxima semana (si quiere Salinas Pliego) habrá un primer 

debate… ¿Quién cree que va a ganar? Y de calle. Pese a quién le pese. Tenga don Enrique “teleprompter” o 
no lo tenga. 
Mientras, la señora Vázquez Mota va a seguir viendo como se desmorona su campaña y como caen a pique sus 
intenciones de voto. Esto ya está muy claro. Es una competencia de solo dos. 
http://www.poblanerias.com/noticias/2012/la-realidad-del-pan 

 

 
 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Beltrones sofocó la rebelión  

Preparando el escenario para no sólo ser el líder de lo que canta ya como mayoría calificada de los priistas en la 
Cámara de Diputados -piensa en que pueden conseguir más de 300 curules- sino el factor de la transición del 
país en el próximo sexenio, el senador Manlio Fabio Beltrones llegó a Puebla el lunes y dio un espaldarazo a su 
siempre fiel discípulo, Fernando Morales. 
No es secreto que el PRI en Puebla quedó por los suelos después de la derrota electoral de julio del 2010, los 
esfuerzos hechos por los distintos grupos para cohesionarlo no sirvieron y en los últimos meses se ha convertido 
en la cantera de casi todos los partidos políticos que llevan candidatos con pasado tricolor. 

En ese escenario, Morales Martínez tomó la dirigencia estatal y con no pocos obstáculos ha conseguido darle 
orden en un tiempo distinto a cuando en los procesos electorales era el gobernador en turno el apoyo político y 
financiero de los aspirantes. Eso se acabó. 
Por eso no fue extraño que en la reunión de evaluación que sostuvo Beltrones con los aspirantes al Senado y las 
16 diputaciones, algunos de ellos se quejaron de la falta de apoyo de la coordinación estatal de campaña de 
Enrique Peña Nieto en Puebla, a cargo de Alejandro Armenta, quien estaba presente y escuchó los soberbios 

reclamos. 

De acuerdo a la información recabada el lunes por la reportera Claudia Lemuz y que se publicó ayer en el portal 
NGpuebla, “tanto las candidatas al Senado de la República como las abanderadas a las diputaciones federales, 
señalaron que el equipo de Peña Nieto recorre el estado con la idea de que lo importante es ganar la Presidencia 
de la República, pero ha dejado de lado el impulso a las candidaturas en Puebla. 
“Los planteamientos de las priistas como Nancy de la Sierra Aramburu, Rocío García Olmedo, Guadalupe Vargas 
y de abanderados como Víctor Díaz Palacios y Enrique Doger, todos aspirantes a la Cámara de Diputados, 

fueron escuchadas tanto por Beltrones como por el ex dirigente estatal Armenta Mier”. 

http://www.poblanerias.com/noticias/2012/la-realidad-del-pan
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El senador escuchó y dejó sembrada la inquietud de que la mayoría de los presentes puede ganar el uno de 
julio, les presentó a cuatro coordinadores que los apoyarán en lo que resta de la campaña en temas como: 
fiscalización de recursos, líneas discursivas y construcción de compromisos regionales, asesoría jurídica y  apoyo 
en especie, sí porque dinero no hay. 
Les entregó carpetas con materiales para evitar que cometan errores en la campaña –un hecho casi imposible- 

que repercutan en sus gastos fiscalizables o en el número de votos en las urnas. 
La promesa que más los entusiasmo es que los candidatos tanto al Senado como a las diputaciones recibirán 
propaganda con su imagen al lado de Peña Nieto, la cual será impresa en la ciudad de México, el centralismo 
pues, para proteger el concepto general. 
Un dato que no dio en la reunión privada pero que no debe pasar inadvertido para los priistas poblanos fue 

consignado por Lemuz: 
“Antes de abordar su helicóptero al lado de Morales Flores, el senador a diferencia de otros priistas admitió que 

el factor Marín sí impactará a su partido en las urnas” y les dejó tarea pues espera que pese más en el ánimo de 
los electores el trabajo y trayectoria de los candidatos al Senado y a la Cámara de Diputados. 
Los priistas vienen por todo, para empezar Beltrones cobijo a Fernando Morales, que fue muy bien tratado por 
Peña Nieto el viernes, y le quitó presión a los reclamos de los candidatos poblanos prometiendo, al viejo estilo 
del PRI, que el poder los redimirá. 
Claro, todo después del uno de julio y de que hagan su tarea. Ganar, es su misión. 
http://www.ngpuebla.com/node/21520 

 
(Angelopolitanas) 
 
La medicina puede ser amarga pero los panistas poblanos deben tomarla ya, de acuerdo a encuestas recientes, 

concluidas el fin de semana, Enrique Peña Nieto empezó a rebasar a Josefina Vázquez Mota en las zona urbanas 
de la entidad donde hace un mes parecía invencible la panista, que ahora arrastra a sus candidatos a senadores, 

que están ya en zona de competencia con Blanca Alcalá y Lucero Saldaña.  
De los diputados, mejor ni hablar porque hay por lo menos ocho distritos donde ya van abajo los candidatos de 
Acción Nacional y en otros están en plena competencia. Algo que era impensable hace apenas unas cuantas 
semanas. El debate del domingo y las celebraciones del 5 de Mayo –viernes y sábado- pueden ser su trampolín, 
pero hoy no es garantía. Hay preocupación en el cuartel azul, quizá sea hora de una cirugía mayor.  
@  
Para hacer todo más difícil –si su esperanza es que en el debate de los presidenciales, pierda el priista su amplia 

ventaja- resulta que el Instituto Federal Electoral informó que el debate presidencial no cambiará de fecha por el 
partido de futbol Morelia-Tigres, que ya fue programado por Televisión Azteca para trasmitirse a las 20:00 horas 
–a la misma hora de la competencia electoral- del próximo domingo.  
“Es un acuerdo del Consejo General que no fue impugnado, no ha lugar a ninguna modificación, es más, hemos 

hecho un gran esfuerzo técnico”, sentenció el presidente del IFE, Leonardo Valdés.   
@  
El senador priista Manlio Fabio Beltrones en Cancún defendió ayer que las televisoras no están obligadas a 

transmitir el debate entre los candidatos a la presidencia. “Aquí debe de existir una actitud cívica, política que 
deberán de procurar el gobierno y la buena voluntad, pero ellos no tienen ninguna obligación a transmitir el 
debate”, explicó. 
 El debate perderá en el raiting y los opositores a Peña Nieto están a punto de dejar pasar la mayor oportunidad 
para derrotarlo en la confrontación de ideas y que esta sea observada por millones de mexicanos. Los panistas, 
no solo los poblanos, sufren. 

@  
Ante la mezquindad de algunos poblanos, que afortunadamente no es mayoritaria, el gobernador Rafael Moreno 
Valle dejó sentado ayer que: “no tenemos nunca una segunda oportunidad para crear una primera impresión” y 
para nadie es un secreto que la credibilidad de Puebla estaba por los suelos hasta enero del 2011. 
La inversión de dos mil millones de pesos en obras públicas y los gastos que se han hecho para promover 

turística y culturalmente al estado son indispensables si se quiere tener una entidad a la altura de las mejores 
del país y dejar de acostumbrarnos a estar en los últimos lugares de los índices de desarrollo social y 

económico.  
Puebla no se ha endeudado, las obras se han hecho en tiempo record y lucen, las celebraciones serán una fiesta 
popular y no tenemos porque solo esperar gobernantes que pavimenten una calle, corten un listón y organicen 
ferias en los parques. Ayer se inauguró la modernización con pavimento hidráulico de la calzada Zaragoza; se 
invirtieron más de 74 millones y es la entrada significativa de la autopista a la capital. 

http://www.ngpuebla.com/node/21520
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@  
Puebla será sede, jueves y viernes del congreso nacional de la Red de Organismos Públicos Autónomos de 
México y tendrá como sede el Complejo Cultural Universitario. 
Su objetivo es generar un espacio de reflexión, análisis y discusión en torno a la nueva agenda gubernamental 
ante los derechos fundamentales y el papel de los Organismos Públicos Autónomos en el proceso de la 

transición gubernamental. 
Entre otros ponentes participan: Fernando Gómez Mont, Miguel Carbonell, Mireille Roccatti, Ana Laura Magaloni, 
Emilio Álvarez Icaza, Santiago Corcuera Cabezut,  
Luis Raúl González Pérez, Juan Ramón de la Fuente, Leonardo Valdés, Jacqueline Peschard, Mauricio Merino, 
Arturo González de Aragón, Armando Plata y Clara Jusidman, entre otros personajes e intelectuales destacados. 

Notable asistencia. 
http://www.ngpuebla.com/node/21522 
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